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Nl We Make Future di Ri-
mini, la fiera internazio-
nale che ha come tema

portante l’innovazione tecnolo-
gica e digitale, che si è tenuta
dal 15 al 17 giugno, ha preso
parte anche Onyax, una PMI si-
tuata a Vigevano che si occupa
di progettare e realizzare tecno-
logie loT e propone costante-
mente soluzioni utili e propedeu-
tiche alla digitalizzazione
industriale delle aziende. Siamo
stati chiamati per rappresentare
il territorio Pavese in una collet-
tiva organizzata dal Punto Im-
presa Digitale della Camera di
Commercio di Pavia – racconta
Matteo Palmisano, Marketing &
Communication Specialist di
Onyax – è stata un’esperienza
molto interessante e formativa. 
Si sono creati momenti di net-
working tra le aziende presenti
nel Pavia Innovation District, la
tecnologia di Onyax ha suscitato
interesse per la sua capacità di
risolvere le problematiche delle
reti di distribuzione in modo
semplice e sicuro. L’ Ing. Gian
Paolo Quarta, CEO di Onyax, ha
tenuto uno speech inerente al-
l’intelligenza artificiale applicata
nella ricerca perdite acqua e

gas”. Onyax è una PMI innova-
tiva con alle spalle un bagaglio
d’esperienza di 25 anni nell’am-
bito delle telecomunicazioni. 
Si occupa di realizzare disposi-
tivi intelligenti con interfacce di
telecomunicazione multi-stan-
dard a bassissimo consumo ener-
getico. I dispositivi vengono in-
tegrati nelle infrastrutture a
disposizione e vengono resi di-
sponibili per attività di gestione,
controllo da remoto, manuten-
zione programmata, registra-
zione, ottimizzazione e certifica-
zione dei processi. 
“Sviluppiamo anche una piatta-
forma digitale che raccoglie e
elabora dati - prosegue Gian
Paolo Quarta– l’intelligenza ar-
tificiale viene utilizzata sia per
la manutenzione predittiva che
per le reti acqua e gas. Abbiamo
sviluppato un progetto chiamato
EVALD, che ci consente di in-
dividuare in remoto e tramite
l’intelligenza artificiale le perdite
nei tubi di acqua e gas. Aiutiamo
le aziende sia dal punto di vista
del risparmio energetico, control-
liamo l’acqua, la corrosione dei
tubi. “Ci stiamo mobilitando con
una serie di eventi a scopo tec-
nologico-informativo per coin-
volgere le attività del nostro ter-
ritorio, tra cui quelle del settore
calzaturiero”. 
Onyax guarda davvero al futuro,

garantendo e promuovendo ser-
vizi efficienti e smart: “Vogliamo
percorrere due strade a livello
comunicativo d’immagine e pro-
gettuale. La prima riguarda la vi-
sibilità del Comune di Vigevano
con progetti dedicati al monito-

raggio dell’acqua. Abbiamo
l’obiettivo di valorizzare il terri-
torio vigevanese dal punto di vi-
sta sostenibile. 
La seconda strada è quella di vi-
talizzare la parte di Industria 4.0,
quindi coinvolgere tutte le realtà

vigevanesi della calzatura. Dare
un impatto tecnologico alla città
ma non solo. 
Onyax si muove con sicurezza
nel mercato IoT Internet delle
Cose e offre ai propri clienti il
giusto mix tra progettazione e in-

tegrazione di terze parti. Smart
City, Smart Building, Smart In-
dustry, Smart Agricolture, Smart
Metering e settori dove fino ad
oggi era impensabile utilizzare
tecnologie IoT. 

Roberto Becchi

FIERE – L’azienda che ha sede a Vigevano vuole coinvolgere diverse realtà territoriali

La Onyax di Vigevano al We Make Future di Rimini: fiera sull’innovazione tecnologica e digitale
Soluzioni e proposte alla digitalizzazione industriale

RIMINI

Gian Paolo Quarta e Matteo Palmisano di Onyax tra i partecipanti del Pavia Innovation District a Rimini
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Giovedì scorso Il Gruppo
Pellegrini ha presentato
insieme alla Fondazione

Sacra Famiglia Onlus in colla-
borazione con il Laboratorio di
Dietetica e Nutrizione Clinica
dell’Università di Pavia condotto
dalla Professoressa Hellas Cena
i risultati del progetto di ricerca
scientifica FOOD-AUT, condotto
dal Laboratorio di Dietetica e
Nutrizione Clinica dell’Università
di Pavia diretto dalla Professoressa
Hellas Cena direttrice del Labo-
ratorio. 
Lungo un periodo di 12 mesi, da
marzo 2022 a marzo 2023, lo
studio ha coinvolto un campione
di persone con Disturbi dello
Spettro Autistico presenti nella
sede di Cesano Boscone  del
Sacra Famiglia. Un progetto co-
ordinato dall’Accademia Pelle-
grini, centro di Ricerca, Sviluppo
e Formazione in cui esperti, do-
centi e ricercatori collaborano
per individuare idee attuali e in-
novative che si trasformino in
proposte concrete senza mai tra-
lasciare i principi valoriali del
Gruppo, come la particolare at-
tenzione per il sociale. FOOD-
AUT, in particolare, ha l’obiettivo
di migliorare lo stato di salute
delle persone con sindrome dello
spettro autistico (ASD) attraverso
l’elaborazione di menu per la ri-
storazione collettiva e indicazioni
nutrizionali rivolte ai caregiver/ge-
nitori, con il fine di supportare
questi ultimi nella gestione dei
pasti a casa. La popolazione che
ha preso parte allo studio pilota
FOOD-AUT è composta da un
campione di persone con diagnosi
di ASD di primo, secondo e terzo
grado, maggiorenni di genere sia
maschile che femminile, afferenti
al Centro Diurno per persone Di-
sabili (CDD) della sede di Cesano
Boscone della Fondazione Sacra
Famiglia Onlus.Per la valutazione
dei consumi alimentari sono state
utilizzate delle schede di valuta-
zione pasto standardizzate con
finalità di monitoraggio e di va-
lutazione del consumo dei pasti. 
Alla scheda di valutazione quan-
titativa, ne è stata aggiunta una
di valutazione qualitativa, volta

a identificare la gradevolezza dei
piatti consumati rispetto alle ca-
ratteristiche sensoriali secondo
criteri di nome del piatto, colore
(uno o più), intensità dell’aroma
(intenso o tenue), texture (croc-
cante e/o morbido e/o viscido
e/o gelatinoso) e temperatura (cal-
da, fredda, ambiente). 
“Il Gruppo Pellegrini si prende
cura ogni giorno di più di 200.000
commensali ed è da qui che nasce
la nostra responsabilità di con-
tribuire attivamente alla creazione
e promozione di una cultura ali-
mentare che tenga conto anche
delle esigenze di tutte quelle per-
sone che vivono un rapporto dif-
ficile con l’alimentazione, svi-
luppando indicazioni nutrizionali
adeguate alle necessità ed esigenze
di situazioni specifiche come ad
esempio la Sindrome dello Spettro
Autistico”, commenta Valentina
Pellegrini, Vice Presidente del
Gruppo Pellegrini. “Grazie alla
nostra Accademia abbiamo dato
vita a un progetto senza precedenti
con l’obiettivo di portare il nostro
miglior contributo nell’aiutare le
persone con ASD e chi si prende
cura di loro nel delicato e impor-
tante momento del pasto, oltre a
costituire un’occasione in più per
tenere viva l’attenzione sul tema
e sensibilizzare anche i soggetti
che non vivono direttamente que-
sto genere di difficoltà”.“Per la
nostra organizzazione che ogni
anno segue più di 350 persone con
autismo, questo studio rappresenta
un’occasione preziosa per con-
centrarci con efficacia ancora
maggiore sulle loro abitudini ali-
mentari che incidono significati-
vamente sul benessere psico-fi-
sico.” ha osservato Monica Conti,
direttore dei Servizi Innovativi
per l’Autismo di Fondazione Sa-
cra Famiglia. “Attraverso un ap-
proccio graduale e attento della
specifica sensibilità sensoriale
delle persone con autismo, è pos-
sibile fare passi avanti verso
un’alimentazione più varia, equi-
librata, sane e sempre connessa
alla socialità. I risultati spingono
a insistere in questa direzione e
a coinvolgere in studi analoghi
anche bambini e adolescenti”.
“FOOD-AUT è un progetto estre-
mamente ambizioso che vuole
andare a valutare con metodo
scientifico lo stato nutrizionale e

le scelte alimentari delle persone
con ASD”, ha dichiarato Hellas
Cena, direttrice del Laboratorio
di Dietetica e Nutrizione Clinica
dell’Università di Pavia. “Il La-
boratorio ha elaborato dei menu
specificamente pensati per queste
persone, sia da un punto di vista
nutrizionale, sia sensoriali. Siamo
particolarmente grati all’Acca-
demia Pellegrini e alla Fondazione
Sacra Famiglia per avere soste-
nuto questo progetto che ci au-
spichiamo abbia sviluppi a livello
nazionale”.Lo studio, condotto
su 22 persone di entrambi i generi
con età variabili fra i 19 e i 48
anni ha portato a concludere che
i piatti più frequentemente presenti
e maggiormente scelti nei menu
proposti nella terza fase dello
studio, adattati sulla base delle
risultanze delle prime due, hanno
caratteristiche sensoriali in linea
con quanto atteso e descritto dalla
letteratura scientifica rispetto al
rapporto di soggetti con ASD
con il cibo e le sue caratteristiche
di colore, aroma, texture, tempe-
ratura. 
Le principali caratteristiche che
rendono un pasto maggiormente
accettato da soggetti con ASD:
• formati di pasta corta;
• colori poco intensi come bianco
e beige, no a colori accesi;
• omogeneità di tinte all’interno
dello stesso piatto, vengono pre-
feriti piatti che contengono in-
gredienti di tonalità cromatiche
simili e non contrastanti;
• verdure di colore verde rispetto
a quelle arancioni;
• frutta di colore chiaro/tenue
(beige, bianco) e a pezzi;
• consistenze morbide o semili-
quide, rifiutando alimenti difficili
da masticare.
• odori tenui e non pungenti/forti,
come quelli di alcune specie itti-
che (es. sgombro);
• gusti delicati, caratterizzati da
un utilizzo ridotto di spezie, aglio,
cipolla.
In conclusione, considerato
l’obiettivo del progetto ed i ri-
sultati incoraggianti, il prossimo
passo auspicato sarà di testare
l’efficacia delle indicazioni nu-
trizionali e dei menu prodotti su
un campione più grande di per-
sone con ASD, in modo da creare
un riferimento a livello nazio-
nale.

SALUTE – Presentati  i risultati del progetto di una importante ricerca scientifica

Le preferenze alimentari di un gruppo di persone con disturbi dello spettro autistico (DSA)
FOOD-AUT, le prime linee guida nutrizionali
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Oltre tre anni per ottenere
un rimborso dall’Agen-
zia delle Entrate che gli

aveva notificato l’imposta di
pagamento di una cartella esat-
toriale sbagliata. Il fatto è ac-
caduto a un ex carabiniere in
pensione, Carmine Ratta, che
ha voluto denunciare la disav-
ventura per una questione etica.
“Non è per l’importo – spiega
Ratta -, poteva trattarsi anche
di tre Euro e non di 84 ma si
tratta di una questione di prin-
cipio. L’agenzia delle Entrate
non ha pietà quando sei tu a
dover pagare ma quando sono
loro a commettere un errore,
farsi valere è così difficile che

la gente è tentata a scoraggiarsi”.
Con tutti gli spostamenti tra i
vari enti che si rimbalzavano
vicendevolmente la palla, l’ex
carabiniere ha presumibilmente
speso più soldi di quelli che gli
spettavano dal rimborso ma non
si è voluto arrendere. “Il 3 di-
cembre del 2022 ho inviato una
richiesta di rimborso all’Agenzia
delle Entrate di Stradella – rac-
conta - , in quanto detto ufficio
richiedeva il pagamento di una
cartella esattoriale tassazione
separata anno 2016, imposta
non dovuta a causa di un’errata
trascrizione. Dopo aver ricevuto
il reclamo scritto, l’Agenzia
delle Entrate di Pavia ha disposto
il rimborso di 84, 44 Euro a
mio favore. Di tempo ne è pas-
sato ma questo rimborso non
ha mai visto la luce, e quindi a

giugno di quest’anno ho pre-
notato un appuntamento con il
TB ufficio territoriale di Stra-
della per capire il perché di
questo ritardo. C’è stato un giro
astruso di telefonate tra i vari
uffici durato più di 50 giorni.
Trovo inaccettabile che, nono-
stante le pec inviate, nessuno si
sia preso mai la responsabilità
di chiudere il contenzioso, anche
perché tutto è partito dal 2020,
quando è stato commesso l’er-
rore, quindi io attendo che mi
venga riconosciuto un mio diritto
da oltre tre anni”.  
Ratta ha deciso infine di rivol-
gersi al Ministero delle Finanze
per ottenere giustizia, non in
un’ottica di importanza dell’im-
porto quanto per un senso di
giustizia che non può essere a
senso unico.

PAVIA

TASSE – Attende un rimborso dall’Agenzia delle Entrate da tre anni

Rimborso dovuto 
all’ex-carabiniere

https://www.campusaquae.it
https://www.campusaquae.it


Attualità Provinciale
26 giugno 20234 ➔

Direzione e Redazione 
via Teodolinda 16

27100 Pavia
Tel. 0382.539595 

redazionegiornaleilpunto@virgilio.it
www.giornaleilpuntopavese.com

Autorizzazione del Tribunale 
di Pavia n. 432 del 28/6/1994

Amministrazione
Equipe Srl

via Teodolinda 16
27100 Pavia

seg.giornaleilpunto@virgilio.it

Editore
Roberto Verbena

ROC nº 3173 
vol. 48 foglio 369 del

20/10/94

Direttore Responsabile
Alessandro Barbieri

Pubblicità
Equipe Srl

via Teodolinda 16
27100 Pavia

ritagiornaleilpunto@virgilio.it
mvgiornaleilpunto@virgilio.it
rv@giornaleilpuntopavia.com

graficailpunto@gmail.com

Marco Verbena 329.2374656
Rita Verbena 335.7307846

La tiratura de Il Punto è denun-
ciata al Garante per la radiodiffu-
sione e l’editoria ai sensi della
legge 23 dicembre 1996 nº 650 
© Il Punto Pavese 
 • Vietata la riproduzione anche
parziale • Tutti i diritti riservati.

0nline 7 giorni su 7

Èaccaduto ieri sera a Stra-
della. Una macchina ha
perso fuoco. Immediate

le richieste di intervento da
parte dei cittadini. Non appena
giunte sul posto le unità dei
pompieri si sono ritrovati

un'auto completamente avvolta
dalle fiamme domate subito
dalla squadra dei Vigilio del
fuoco di broni.
Un’altra vettura è rimasta dan-
neggiata. Nessuna persona coin-
volta

Auto in fiamme. Sono intevenuti i vigili del fuoco di Broni

INCIDENTE – Auto in fiamme

Pronto intevento
dei vigili del fuoco
STRADELLA

Dalle ore 17 di oggi, lunedì
26 giugno, avranno ini-
zio le riprese del musical

"Hanno ucciso l'uomo Ragno",
una produzione di Sky che rac-
conta la storia degli 883, e quindi
di Max Pezzali e Mauro Repetto,
icona degli anni 90, dei pavesi
veri, che la città l'hanno consu-
mata, vivendola e respirandola
in tutti i suoi angoli, e hanno sa-
puto raccontarla come nessun al-
tro attraverso quelle canzoni con
le quali siamo cresciuti, quelle
canzoni che tuttora, se passano
in radio, l'istinto è quello di dire:
"silenzio e alza il volume".
Inutile dirlo, la scenografia na-
turale sarà la Pavia più autentica,
quella che pur avendo abbrac-
ciato il futuro non ha cancellato
il passato. Siamo stati pertanto
nel bar storico di piazza Vittoria
che sarà il primissimo set per le
riprese: il Bar Lux, che esiste da-
gli anni 60, e appartiene sempre
alla stessa famiglia: i Metti. I pri-
missimi anni il locale era ubicato
dove c'era un tempo la gelateria
Pampanin, sempre in piazza, per
poi spostarsi dove attualmente
c'è Luisa Spagnoli, fino alla sua
sede definitiva: con la visuale

sulla piazza, facendo angolo con
la via che porta al Duomo, men-
tre strizza l'occhio al Palazzo del
Broletto. 
Sin dai tempi in cui a gestire
tutto erano gli amatissimi signor
Giuseppe e signora Nuccia, il
bar è sempre stato il punto di ri-
ferimento di tanti pavesi del cen-
tro che hanno mantenuto l'abi-
tudine di ritrovarsi li ogni giorno,
e che tanti anni fa parlavano tra
loro dei loro figli, e oggi invece
parlano dei loro nipotini. Sono
stati clienti storiche la madre di
Maria De Filippi e la stessa Ma-
ria, quando tornava a casa tra un
impegno e l'altro. Oggi la ge-
stione è al primogenito Paolo,
sposato e padre di tre meravi-
gliosi bambini, che ha accettato
di lasciarsi andare a un po di
sano Harmacord con noi del
Punto. "Sono molto contento e
anche emozionato - dichiara
Metti -, Io nel bar Lux ci sono
cresciuto, ho i miei ricordi di
bambino, poi di ragazzino,
quando tornavo da scuola, fa-
cevo i compiti al bar e iniziavo
a dare una mano ai miei genitori
con piccolo gesti come portare
dalla cantina le bottigliette, fino
a iniziare a lavorare seriamente
e a essere oggi responsabile e
proprietario". 
La domanda è nata poi sponta-

nea: "cosa pensi di Max Pezzali?
Lo hai mai conosciuto?".  "Co-
nosciuto di persona no - risponde
Paolo - ma sono molto felice che
il bar Lux sia teatro di un film

dedicato a colui che, innanzitutto
è un orgoglio per Pavia, e so-
prattutto, avendo avuto un suc-
cesso nazionale mai tramontato,
ha fatto cantare la nostra gene-

razione. Tutti siamo cresciuti con
le canzoni di Max". Durante le
riprese il bar sarà chiaramente a
disposizione della troupe, ma ciò
non impedirà ad appassionati e

curiosi di dare una sbirciatina da
lontano e scattare qualche foto
che rimarrà un ricordo da rac-
contare. 

Lara Morano

CINEMA – Il Bar Lux come scenografia per gli 883, una produzione Sky

Lo storico Bar Lux di piazza Vittoria sarà la prima scenografia per il film sugli 883
Iniziano le riprese di “Hanno Ucciso l’uomo Ragno”

PAVIA

Il Bar Lux di Pavia, scenografia per il film sugli 883. A destra, il titolare

Lo scorso weekend in 16
centri sparsi in provincia
si è conclusa la campa-

gna tesseramenti del partito di
Forza Italia. Per sapere com'è
andata abbiamo chiesto al
commissario provinciale di
forza italia  Antonio Bobbio
Pallavicini alcune impressioni.

Ci può raccontare le sue
impressioni sulla due giorni
di campagna tesseramenti?
"Innanzitutto voglio ringraziare
tutte le donne gli uomini di
forza italia che si sono dati da
fare in diverse città perché
hanno contribuito in modo de-
terminante alla raccolta tesse-
ramenti lo scorso fine
settimana. Nel weekend ab-
biamo celebrato la giornata del
tesseramento un momento im-
portante per il nostro movi-
mento. Siamo ritornati tra la
gente dopo tanto tempo nelle
piazze ed il riscontro è stato
molto positivo non soltanto a
pavia che è la mia città, ma
anche a vigevano e voghera e
anche in altre città coinvolte su
tutto il territorio provinciale.
Abbiamo riscontrato una
grande positività tra la gente, ci
siamo confrontati con i citta-
dini dando ascolto alle loro
voci e questo che il cittadino
elettore chiede alla politica e
forza italia deve tornare ad es-

sere cercando di ricreare i va-
lori trasmessi dal presidente
Berlusconi sul suo modello tor-
nare ad essere inclusivi con
l'ambizione di tornare ad essere
la casa dei moderati per tutti
quelli che si sono allontanati ed
anche per ritornare ad essere
attrattivi". 

Dalle sue parole si percepi-
sce una grande soddisfazione
per l'esito della vostra inizia-
tiva, ci può dire da dove ri-
parte il partito?
Bisogna ricostruire guardando
al futuro tornando protagonisti
ed essere ambiziosi. Ringrazio
in particolare il coordinatore
regionale Sorte che qualche
giorno fa ad una convention

alla presenza di tutta forza ita-
lia Lombardia ha dettato la
linea. La ricollocazione del
partito al centro, tornare ad
ascoltare i problemi dei citta-
dini in primis, e ritornare ad es-
sere attrattivi e non respingenti
riaprendo ancora il partito alla
gente con regole certe che val-
gono per tutti e con un mas-
simo comune denominatore
quello del rispetto dei nostri
valori del pragmatismo e del
consenso. Quindi democrazia e
tesseramenti ma sopratutto non
aver timore di chi porta voti
perché vuol dire che chi ha
consenso ha ben rappresentato
i propri ideali ed i propri valori
stabilendo un legame forte con
il proprio elettorato.

Fine settimana in diverse città
del pavese,  in oltrepò e Lomellina

Campagna di tesseramento per Forza Italia

POLITICA – Tesserament0 al partito di Forza Italia

https://www.campusaquae.it
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Mrercoledi scorso al Bro-
letto il gruppo Fnm ha
illustrato alla città la

proposta fatta all'amministrazione
di aggiungere al servizio già in
essere (car sharing) anche il
bike sharing. All’incontro erano
presenti il vice sindaco Antonio
Bobbio Pallavicini, Gianni Mar-
tino amministratore delegato di
E-Vai, l’assessore ai trasporti e
mobilità sostenibile di Regione
Lombardia Franco Lucente, Leo-
nardo Cesarini di Trenord, Nadia
Goupil direttore commerciale di
France & Europe Sud di Fifteen
e Valerio Siniscalco di NHP.  Il
progetto propone all'amministra-
zione di reintrodurre in città il
bike sharing in una versione
completamente rivista rispetto
alle precedenti esperienze avute
dal comune. Le bici verrebbero
posizionate in diversi punti della
città e diverrebbero delle vere e
proprie stazioni, degli hub mul-
timediali con distributori di acqua
pubblica ed anche luoghi di con-
segne delle merci sottolinea Va-
lerio Siniscalco di NHP. 
Si tratterebbe di dislocare circa
250 biciclette elettriche con un
discorso tariffario ancora da de-
finire. In Francia sottolinea Nadia
Goupil ta tariffa è di 1 euro /
1,50  ogni mezz'ora e comunque

al momento ha detto Gianni De
Martino amministratore di E-
Vai, di tariffe non si è ancora
parlato Pavia è la prima città a

cui ha abbiamo proposto il bike
sharing in aggiunta al car sharing
già in essere servizio che sta ot-
tenendo i migliori risultati rispetto

ad altri punti dislocati in altre
città. 
Il vice sindaco e assessore alla
partita Bobbio Pallavicini si è

mostrato cauto e fa sapere che
“al momento ci troviamo in una
fase interlocutoria con il gruppo
E-Vai , voglio che il progetto

sia economicamente sostenibile,
a tal proposito  mi sto anche in-
terfacciando con Regione Lom-
bardia per reperire risorse”. 
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BIKE SHARING – Bobbio Pallavicini : “Stiamo cercando di capire la sostenibilità del progetto”

Il gruppo Fnm dislocherebbe in tutto 250 bici elettriche con una tariffa ancora da definire
E-Vai propone a Pavia il servizio di mobilità in bicicletta

PAVIA

Alcuni momenti della presentazione del progetto di bike sharing a Pavia, negli spazi del Broletto

Edicole in crisi, pochis-
sime persone ormai tro-
vano piacere nella lettura

in generale, e se una volta essere
edicolante significava avere una
vita faticosa ma ben corrisposta,
oggi arrivano tutti a fine mese
con le stesse difficoltà del ceto
medio. 
L’avvento di Internet ha influito
non poco sulla voglia di acqui-
stare un giornale, e quindi per-
ché pagare ciò che si può
consultare gratuitamente? 
“Credo sia un problema cultu-
rale - spiega il titolare dell'edi-
cola in via Mirabello -, i giovani
hanno anche pochissima voglia
di informarsi e leggono i titoli su
Internet. Io sono ancora fortu-
nato perché abito in una zona
tranquilla con una clientela pret-
tamente adulta o anziana che
magari nemmeno trova pratico
andare sul web e leggono volen-
tieri la carta stampata mentre be-
vono il caffè al bar. Calcoli che
sono anche l'unico in zona”. 
Spostandosi verso il centro la si-
tuazione cambia, e se qualche
tempo fa balzava agli onori
della cronaca la chiusura della

storica edicola di Piazza Pe-
trarca, in Duomo non si accen-
dono gli entusiasmi.
“La crisi ha colpito tutti i settori
compreso il nostro - conferma
l'edicolante vicino al Regisole-,

la stampa nazionale ancora va
abbastanza bene, più di quella
locale. 
Lavoriamo ancora bene con i
Topolini Walt Disney, i gadget
per bambini come gomiti o per-

sonaggi vari e con la settimana
enigmistica”. In piazza Vittoria,
la storicissima edicola che c'è da
sempre invece non ha accusato
la crisi, forte della sua posizione
circondata da locali. “Io vendo

di tutto - spiega Liliana Girello,
la titolare  (in foto) - dalla
stampa locale a quella nazionale
ai gadget delle squadre di calcio,
il lavoro fortunamente c'è”. Ti-
rando le somme, in linea di mas-

sima le edicole ancora si ten-
gono in piedi, vero è che sa-
rebbe bello riscoprire,
parallelamente al digitale che è
comunque il futuro, il piacere di
leggere.

"Io vendo di tutto - spiega Liliana Girello, la titolare  (in foto) - dalla stampa locale a quella nazionale ai gadget delle squadre di calcio, il lavoro fortunamente c'è"

ECONOMIA – Per gli edicolanti la stampa nazionale va ancora abbastanza bene più di quella locale

Internet ha tolto molto spazio alla carta stampata ma non è la fine dei giornalai 

Edicole, settore in crisi ma che regge

PAVIA

https://www.campusaquae.it
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Cronaca di Pavia
26 giugno 20236 ➔

Grazie all’intervento di
ASM, la scorsa setti-
mana è stata bonificata la

zona attorno al Duomo, prose-
guendo sulla via Bossolaro che
sfocia su Corso Cavour. Rispetto
a tanti anni fa, la malamovida si
è ridimensionata ma solo perché
dal Covid in poi è cambiata la
vita in città: sempre meno stu-
denti scelgono di abitare in cen-
tro per via del divertimento
inibito e l’assenza quasi totale di
intrattenimento (oltre agli affitti
troppo alti). Rimane comunque
un problema di concetto che
esula dai numeri, ovvero: non
importa se in piazza ci sono 10
giovani o 100, importa come vi-
vono gli spazi pubblici e come
interagiscono tra di loro. Pur-
troppo ancora oggi si assiste a
tanta maleducazione e a tanto

pressapochismo, e quasi ogni
sera, i gradini del sagrato del
Duomo diventano un ricettacolo
di immondizia, tra bicchieri ab-
bandonati, lattine, cannucce e
bottiglie di vetro, per non parlare
della mancanza di rispetto nei
confronti del ricordo della Torre
Civica, sui cui resti si vedono
spesso persone arrampicate che
così facendo ne calpestano la
memoria, senza mostrare una
reale empatia verso una tragedia
che ha segnato la nostra città. Le
traverse limitrofe, quelle un po’
più buie, sono diventate una spe-
cie di Vespasiano che non aiuta
a vivere serenamente una pas-
seggiata in centro anche da un
punto di vista olfattivo. Il decoro
urbano deve essere garantito cer-
tamente dal Comune e dagli enti
preposti alla pulizia, ma un po’
di educazione da parte dei citta-
dini sarebbe da pretendere. Gli
studenti sono una risorsa pre-
ziosa per Pavia e per il nostro

Ateneo ma hanno il dovere di ri-
spettare chi li sta ospitando, esat-
tamente come i pavesi stessi
hanno il dovere di aver cura
della propria casa. Sono anni
ormai, che il Regisole viene
puntualmente imbrattato da chi
si diverte a colorare i genitali del
suo destriero, un passatempo che
non fa ridere per niente e fa per-
dere solo del gran tempo. 
Il problema è culturale perché
quei ragazzi che trovano soddi-
sfazione nell’applicare certe
prassi, sono poi gli stessi che sfi-
lano con i cartelloni intrisi di in-
dignazione al Friday for Future,
senza magari comprendere fino
in fondo perché e per cosa
stanno manifestando. Per risol-
vere queste situazioni definitiva-
mente si potrebbe intervenire in
due direzioni: l’educazione e i
controlli, o nessuna operazione
di bonifica sarà mai realmente
valida.

Lara Morano

MALAVOVIDA – Disinfettate dagli operatori di ASM la zona tra piazza Duomo e via Bossolaro

Alcune prassi discutibili di chi vive la movida andrebbero affrontate insieme al tema sicurezza
È stata bonificata la zona attorno al Duomo

PAVIA

Lavori di bonifica nelle vie del centro di Pavia

“Horti Aperti” che si svolgerà negli spazi degli Horti borromaici, riaperti al pubblico nel 2022 grazie all’iniziativa di Don Aberto Lolli, rettore del Collegio Borromeo

GrSi è aperta ufficialmente
venerdì 23 giugno la
campagna per il recluta-

mento volontari della rassegna
“Horti Aperti” che si svolgerà tra
il 15 e il 17 settembre negli spazi
degli Horti borromaici, riaperti
al pubblico nel 2022 grazie al-
l’iniziativa di Don Aberto Lolli,
rettore del Collegio Borromeo. 
Dalla riapertura lo scorso anno
gli Horti sono diventati un pic-
colo angolo di paradiso in cui

immergersi nel verde e ritrovare
pace e tranquillità. Un luogo del
cuore in pieno centro a Pavia
dove tra ombre e cinguettio degli
uccelli sembra lontano anche il
traffico cittadino che scorre tu-
multuoso ad una manciata di
metri. Non solo, all’interno degli
horti è possibile trovare sculture
ed opere di grandi artisti: Nicola
Carrino, Marco Lodola, Arnaldo
Pomodoro, Gianfranco Pardi,
Salvatore Cuschera, Ivan Tre-
soldi, David Tremlett. Un con-
centrato di eccellenza che sarà in
grande spolvero proprio nella
rassegna di metà settembre in

cui workshop, conferenze, visite
guidate, mostra mercato daranno
l’opportunità ai visitatori di co-
noscere uno spazio prezioso che
Pavia ospita proprio vicino al
suo centro.
“Un progetto ambizioso che
coinvolgerà staff e visitatori a
360 gradi e che permetterà di
certo un arricchimento e una cre-
scita” così don Alberto Lolli in-
sieme agli organizzatori ha lan-
ciato, venerdì 23 giugno, la
campagna volontari per la se-
conda edizione della manifesta-
zione che si terrà a metà settem-
bre. Horti Aperti" vuol dire:

tavoli e sedie da allestire, pro-
grammi e dépliant da distribuire,
spettatori in cerca di informa-
zioni e di luoghi, biglietti da
stampare, relatori e visitatori da
accogliere, luoghi e spazi da sve-
lare, immagini da scattare e pub-
blicare sui canali social. Per tutti
questi ambiti lo staff, capitanato
da Don Lolli, dalla dott.ssa Elena
Borrone e dal dott. Carlo Gari-
boldi, con il sostegno della
dott.ssa Preda di Sea Vision
(sponsor dell’iniziativa) cerca
persone dinamiche e versatili che
vogliano mettersi in gioco e dare
lustro a un luogo che, eccellenza

pavese, aspira a diventare un
punto di riferimento su scala na-
zionale ed internazionale. Con il
pubblico già numeroso della
prima edizione gli organizzatori
hanno mire alte e sperano che la
cifra degli accessi sia sempre
maggiore: “Servono impegno e
passione, e i volontari dovranno
dimostrare di possedere e met-
tere a frutto queste due doti per
tutta la durata manifestazione e
di tutto il periodo che, da luglio,
verrà dedicato all’organizza-
zione”. Chiunque fosse interes-
sato a prendere parte come vo-
lontario può compilare il modulo

Google presente all’indirizzo:
https://docs.google.com/forms
entro e non oltre il 3 luglio.
Può candidarsi chi è nato prima
del 1° gennaio 2008. Per i mino-
renni è richiesta anche
l'autorizzazione dei genitori con
un modulo presente sul sito
https://www.hortiaperti.com
che dovrà essere restituito com-
pilato, firmato e spedito via e-mail
all'indirizzo hortiaperti@hor-
tiaperti.it
Gli esiti delle candidature ver-
ranno comunicati via mail nella
settimana dal 20 al 25 luglio.

Camilla Filighera 

EVENTI– Torna il 15-16- 17 settembre la seconda edizione della rassegna che unisce arte e botanica 

Lo staff di Don Lolli cerca talenti della fotografia, del giornalismo e appassionati di storia e arte 

Horti aperti, inaugurata la campagna volontari

PAVIA
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La scuola materna si rea-
lizzerà. Dopo aver parte-
cipato al Bando Futura, a

valere sui fondi del Pnrr e spe-
cifico per la creazione di nuove
scuole d'infanzia e poli d'infan-
zia, a seguito della notizia di
qualche mese fa dell’ammis-
sione in graduatoria, il comune
ha concluso la pratica più im-
portante e complicata dell’iter
con l'assegnazione dei lavori per
l’avvio del cantiere. Dichiara
con gioia il sindaco Ivana Maria
Cartanì: «La seconda gara è an-
data a buon fine e abbiamo otte-
nuto l'aggiudicazione in data 20
giugno. Abbiamo presentato il
progetto il giorno prima, termine
ultimo per la consegna delle of-
ferte, utilizzando tutto il tempo
a disposizione e rispettando le
scadenze imposte dal Pnrr. Par-
tiamo entro il 30 novembre,
dopo la Festa del Riso di set-
tembre. La nuova scuola sorgerà
nel parco di Via Bianchi, un’area
di circa 3000mq dove già si tro-
vano l’asilo “Il Nido della Ci-
cogna” e la sala polivalente. An-
drà a completare il blocco
esistente diventando un polo di
infanzia per i bambini 0-6 anni,
realizzato con risorse Pnrr di
550mila euro. La fine dei lavori
è prevista entro il 2026 secondo

il Piano nazionale. Abbiamo in-
vestito moltissimo in questo pro-
getto. Un'occasione imperdibile.
Difficilmente si riesce ad otte-
nere un servizio di questo genere
con le forze di un piccolo co-
mune come il nostro.» Si realiz-
zerà un complesso ecososteni-
bile, come sono stati progettati
asilo nido e sala, con tutti gli ac-
corgimenti tecnici della bioedi-
lizia. Spiega il primo cittadino:
«La nuova scuola materna sarà
racchiusa nel parco esistente: a
questa sarà collegato l’asilo nido
0-3 anni già costruito, l'aula po-
lifunzionale che è a disposizione
della cittadinanza per gli eventi
che si vorranno realizzare. L’edi-
ficazione del complesso esi-
stente in Via Bianchi ha seguito
i parametri dell’architettura so-
stenibile: utilizzando gli scarti

di riso, isolamenti che sono lolla
di riso sfusa inserita all’interno
delle pareti. Tutta la struttura è
a secco per risparmio idrico ed
efficiente dal punto di vista ener-
getico. Un fatto molto impor-
tante perché il nostro territorio
è a vocazione agricola, soprat-
tutto per la produzione del riso.
Utilizzare gli scarti di produ-
zione ci dà la possibilità di far
diventare persino l'agricoltura
più sostenibile. La nuova scuola
sarà anch’essa un edificio nZEB
(“Nearly Zero Energy Buil-
ding”), ad emissioni quasi a
zero, estremamente efficiente
dal punto di vista energetico.» 

Il sindaco  illustra ulteriori
opere di rinnovo in pro-
gramma per il blocco già co-

struito: «Andremo ad installare
pannelli solari per implementare
la struttura attuale, sempre nel-
l'ottica di essere all'avanguardia
e di utilizzare tecnologia avan-
zata in direzione ecosostenibile.
Anche il comune avrà il suo im-
pianto fotovoltaico per ottimiz-
zare consumi e costi. Entro la
fine dell’anno dovremmo essere
in partenza con i lavori.» Sem-
pre in relazione alle iniziative
green, pensate nel rispetto del-
l’ambiente e della natura, conti-
nua il primo cittadino: «Ab-
biamo rinnovato la convenzione
con l'Oasi di Sant’Alessio.
Siamo riusciti a raggiungere un
buon obiettivo di cambiamento

delle rette. Sono molto contenta
di questo perché il campo estivo
all'Oasi per un bambino costi-
tuisce un arricchimento incredi-
bile, ma l’esperienza non è a
buon mercato. Sono due o tre
anni che il comune promuove
l’iniziativa, per favorire attività
estive, a favore di bambini e ra-
gazzi 0-14 anni, con momenti

sportivi, ludici, educativi e ri-
creativi, durante il momento di
chiusura delle scuole e di criti-
cità nella conciliazione tra i
tempi di cura e di lavoro delle
famiglie. Diamo la possibilità, a
chi aderisce alla manifestazione
di interesse pubblicata a fine
maggio, di avere una retta ri-
dotta.» Non meno importante è

un progetto dedicato agli abitanti
in zona Cascina Lossano. Con-
clude Cartanì: «I residenti hanno
richiesto un’area verde di pas-
seggio e ristoro. Entro la fine
dell’anno cercherò di realizzare
una zona panchine e cestini per
offrire ai cittadini la possibilità
di sostare e di riposarsi.»

Silvia Balloni

Il comune è da sempre at-
tento al tema sociale. Il sin-
daco Massimo Nascimbene

illustra, in un’intervista, i pro-
getti realizzati e in corso a Zi-
nasco: «Ci sono tante novità.
Abbiamo acquistato un pullman
scuolabus con più di 50 posti.
La consegna è prevista a fine
mese. Una bella iniziativa per-
ché abbiamo bus datati. Il nuovo
mezzo avrà più di 50 posti a se-
dere, rispetto ai pulmini attuali

che possono trasportare al mas-
simo 34/35 persone.»  Per l’ac-
quisto del veicolo, precisa il sin-
daco: «È stata utilizzata una
parte di avanzo di bilancio. Ab-
biamo chiuso il bilancio entro
dicembre 2022 e il consuntivo
con un avanzo di euro
1.215.000, una cifra mai rag-
giunta nel comune di Zinasco,
un centro che non arriva a 3.500
abitanti. Cerchiamo di avviare
progetti utili alla collettività, a
partire dal cittadino e dalle fa-
miglie meno fortunate, perché è
doveroso aiutarle.» Dichiara Na-
scimbene: «Siamo riusciti a rea-

lizzare tanti progetti e dobbiamo
ringraziare Regione Lombardia.
Grazie a bandi regionali, ab-
biamo acquistato un SUV per la
protezione civile e una macchina
elettrica a disposizione del mu-
nicipio. Abbiamo preso un trat-
torino tagliaerba per il campo
sportivo, ma anche ad uso del
comune. Avevamo un edificio in
condizioni precarie. Grazie alla
Regione, siamo riusciti ad otte-
nere uno stanziamento per tra-
sformare la struttura in un centro
del riuso, in cui i cittadini done-
ranno beni non più utilizzati –
mobili o TV – per le persone più

bisognose. Un’iniziativa, utile
alla comunità, che vedrà la luce
entro fine estate.» Zinasco è un
comune attento anche alla tra-
sformazione 4.0, come spiega il
primo cittadino: «Grazie a ri-
sorse Pnrr di circa euro 200.000,
stiamo implementando e moder-
nizzando la rete informatica, al
fine di erogare servizi comunali
digitali pensati per la collettività

a misura di utente.» Ci sono
inoltre iniziative di manuten-
zione stradale e di ristruttura-
zione urbana. Continua il sin-
daco: «Entro l’estate
interverremo sulle strade più
danneggiate a causa delle intem-
perie. Abbiamo rinnovato l’edi-
lizia scolastica, con la riqualifica
degli ambienti e l’adozione di
soluzioni sostenibili. Abbiamo
realizzato lavori in termini di
cappotto termico e di messa in
sicurezza dell’intero stabile. Ab-
biamo sostituito tutto l'impianto
di riscaldamento e installato
pannelli fotovoltaici in ottica so-
stenibile. Abbiamo la scuola me-
dia ed elementare di Zinasco
Vecchio e la scuola elementare
e materna di Sairano, dove l’im-
pianto è stato rinnovato dopo
tanti anni. La scuola deve essere
riqualificata: è il luogo frequen-
tato dai nostri giovani e i nostri
giovani rappresentano il futuro.
Ci saranno interventi di restyling
dei tre cimiteri di Sairano, Zi-
nasco e Bombardone, con lavori
per ultimare tinteggiatura
esterna ed interna, soprattutto
nel cimitero di Sairano dove co-
struiremo altri loculi, rinfresche-
remo gli intonaci e rinnoveremo
l’intera struttura.» Nascimbene

prevede opere che riguardano il
decoro urbano: «Aumentare il
numero di telecamere e di lam-
pioni punti di luce, nelle zone
critiche del paese, per incremen-
tare la sicurezza dei cittadini.
Stiamo cercando di riqualificare
il parco giochi, dotandolo di
nuove attrezzature e di tavoli in
legno.» Preannuncia il primo cit-
tadino: «Un risultato importante
è stata la realizzazione di una
tensostruttura per un’area spor-
tiva dove i giovani possono gio-
care a calcetto, tennis, pallavolo.
A luglio l'inaugurazione. Pre-
senti politici e personaggi auto-
revoli. È un nostro fiore all’oc-
chiello. Un mese e mezzo fa il
campo sportivo era in condizioni
disastrate. Adesso è quasi com-
pletamente verde.» Conclude
Nascimbene: «Negli ultimi anni
la nostra amministrazione sta la-
vorando per garantire una mi-
gliore qualità di vita alla collet-
tività. Siamo dell'avviso che è
meglio prevenire piuttosto che
curare. Sono osteopata per cui
cerco sempre di prevenire le
cose. Il comune è aperto a tutti.
Vogliamo essere vicini al citta-
dino e alle persone più biso-
gnose o meno fortunate.»

Silvia Balloni

INIZIATIVE– Comune attento al sociale aiuti a cittadini e famiglie bisognose

Servizi comunali digitali, bioedilizia, manutenzione stradale e urbana, un centro del riuso
Scuolabus e a luglio inaugurazione della tensostruttura

ZINASCO

LAVORI – Lo scorso 20 giugno raggiunta l’aggiudicazione. Possono iniziare i lavori

Un polo di bioedilizia insieme ad altre iniziative green: campo estivo, Oasi e nuova area sosta
Nuova scuola materna in arrivo con il PNRR

SANT'ALESSIO CON VIALONE

La parte in legno è la sala polivalente già costruita, 
la  parte in mattoni è l'asilo “Il Nido della Cicogna”

Ivana Maria Cartanì, sindaco 
di Sant’Alessio con Vialone

Massimo Nascimbene, 
sindaco di Zinasco

Le scuole medie 
di Zinasco

https://www.campusaquae.it
https://www.campusaquae.it
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Nei giorni scorsi a Vo-
ghera, in orario serale, un
furgoncino di una nota

catena di vendita ha perso il con-
trollo, a causa di una distrazione
del conducente, e ha urtato quat-
tro auto in sosta in via Mara-
gliano, causando ingenti danni
ai veicoli colpiti. 
Dopo l’incidente, il conducente
si è dato alla fuga, probabilmente
pensando di non essere stato vi-
sto. Sul luogo dell’incidente è
intervenuta la Polizia Locale di
Voghera per i consueti rilievi ed
è stata avviata da parte degli
agenti un’attività di indagine sul-
l’accaduto, attraverso alcune te-
stimonianze e soprattutto con
l’ausilio delle registrazioni effet-
tuate dalle telecamere, oltre che
su alcuni dettagli, come una par-

ticolare strisciata di vernice rossa
lasciata su tutte le auto in sosta,
sempre alla stessa altezza. A se-
guito delle puntuali e veloci in-
dagini, gli agenti hanno ipotiz-
zato che il furgoncino potesse
essere intestato a un’azienda di
Serravalle Scrivia. I
l titolare dell’azienda, raggiunto
telefonicamente e interrogato da-
gli agenti, si è offerto di accom-
pagnare il proprio dipendente,
conducente del veicolo al mo-
mento dell’incidente, al Co-
mando di Polizia Locale di Vo-
ghera. Il soggetto, un uomo di
35 anni, H.S., di origini rumene,
residente a Voghera, ha ammesso
le proprie responsabilità, condu-
cendo gli agenti nel luogo ap-
partato in cui era stato successi-
vamente parcheggiato il
furgoncino incidentato. 
Il conducente se l’è cavata con
€ 344,00 di sanzione ammini-
strativa al Codice della Strada e

quattro punti sulla patente. 
Un sospiro di sollievo per i 4
proprietari della auto in sosta: il
furgoncino era debitamente as-
sicurato. 
L’Assessore con delega alla Po-
lizia Locale William Tura ha
commentato: “Un altro ottimo e
puntuale intervento da parte della
Polizia Locale guidata dal Co-
mandante Maccarini, con gli
agenti che dimostrano presenza
e prontezza attraverso un approc-
cio dinamico, con una profonda
attenzione, con un’ottima intra-
prendenza anche nella fase delle
indagini e con il supporto di stru-
menti tecnologici oggi fonda-
mentali per il rispetto delle re-
gole da parte di tutti. In questo
caso un plauso anche e soprat-
tutto per aver tutelato concreta-
mente i diritti al risarcimento dei
proprietari delle auto danneg-
giate”.

Roberto Becchi

EVENTI – Il fatto nei giorni scorsi in via Maragliano a Voghera. Intervenuta la Polizia Locale

Il conducente del furgone ha danneggiato quattro auto in sosta. Dopo l’incidente è scappato
Incidente con fuga, identificato il colpevole

VOGHERA

Intervento della Polizia Locale di Voghera

L’obiettivo è fare rete per rendere più attrattiva
questa perla lombarda a sud del fiume Po

Terme, castelli e vino sono
le tre parole chiave per il
rilancio dell’Oltrepò Pa-

vese a cui stanno lavorando Re-
gione Lombardia, importanti re-
altà del territorio e imprenditori. 
Rientrano in questo progetto gli
incontri sul territorio che hanno
coinvolto Barbara Mazzali, as-
sessore regionale a Turismo,
Marketing territoriale, Design,
Moda e Grandi Eventi, Matteo
Casagrande Paladini, direttore
generale di ‘Colline e Oltre’, so-
cietà di promozione turistica par-
tecipata al 51% da Intesa San-
paolo e al 49% da Fondazione
Banca del Monte di Lombardia
e Stefano Antonio Zaghis, vice-
presidente e responsabile dello
sviluppo di Terme Italia.  
Hanno partecipato al momento
di lavoro anche Giorgio Matto,
presidente Terme di Rivanaz-
zano e vicepresidente di Feder-
terme, Giorgio Liberti futuro
presidente di ‘Tavole Oltrepo’,
Giovanni Merlino presidente di
Federalberghi Pavia e Simone
Scarani, presidente dell’Asso-
ciazione ‘Inoltre’ che raccoglie
24 strutture ricettive di eccel-
lenza oltrepadane. L’obiettivo è
‘fare rete’ a vantaggio di questa
provincia lombarda, il cui po-
tenziale turistico non è ancora
adeguatamente espresso. 
Alcuni progetti sono già in
campo, ma l’intenzione è at-
trarre nuovi investitori, allo
scopo comune di attrarre mi-
gliaia di turisti, anche dal-
l’estero.  
Le direttrici principali del piano

condiviso tra Assessorato al Tu-
rismo e stakeholders sono riat-
tivare il patrimonio termale lo-
cale, rilanciare la filiera
enogastronomica in chiave ‘eno-
turistica’ e aprire al pubblico i
numerosi castelli delle colline
pavesi. Il focus principale sarà
il ‘ben essere’ termale di cui
l’Oltrepo’ mira a diventare ‘ca-
pofila’ nell’area sud della Lom-
bardia, al centro dell’ex trian-
golo industriale. P
artecipa a questa squadra anche
Terme Italia guidata da Massimo
Caputi che, grazie al know-how
gestionale acquisito con Terme
di Saturnia (marchio storico ri-
conosciuto dal MISE), ha av-

viato un progetto per la crea-
zione di un network di Centri
Termali a livello nazionale. Per
le Terme di Salice, importante
fulcro di sviluppo dell’intero Ol-
trepo’, Terme Italia sta valu-
tando un primo investimento im-
portante e un secondo di
notevole entità, suddivisi tra ac-
quisizione ed esecuzione di la-
vori per la creazione di un ‘Polo
del Ben Essere’. 
Il ‘Polo’ integrerà, in più fasi,
tre diverse strutture oggi chiuse
(l’ex stabilimento Termale di Sa-
lice Terme, l’ex Nuovo Hotel
Terme e il Parco delle Terme per
un’offerta termale sinergica e
una molteplicità di servizi dal

leisure, al wellness, al beauty
allo sport fino al medical. 
L’Assessore Mazzali ha dichia-
rato: “Castelli, rocche e borghi,
tesori di storia custoditi nelle
verdi colline pavesi ornate da
schiere di vigneti che offrono un
paesaggio unico e inimitabile.
Questa è anche terra di antichi
casali e torri affascinanti e at-
trezzati in grado di soddisfare
ogni esigenza. Un ‘quadro’ che
attrae e cattura la vista, conqui-
stando anche i sensi dei visita-
tori, con terme note fin dal-
l’epoca romana per le loro acque
curative. Senza dimenticare
un’enogastronomia locale fatta
di vini d’eccellenza e salumi

Dop che completano un’offerta
di benessere a 360 gradi. La
sfida è portare qui migliaia di
turisti, tanti stranieri che, sono
certa, si innamoreranno di questi
luoghi, come della Versilia, delle
Langhe e dei nostri Laghi”. 
Un plauso dell’Assessore è an-
dato all’impegno di Colline e
Oltre per realizzare il ‘marchio
Tavole Oltrepo’, un’associa-
zione di osti del territorio costi-
tuita da 16 ristoratori con lo
scopo di operare per il rilancio
della ricettività turistica locale e
l’associazione ‘Inoltre’ dedicata
ad aggregare 24 strutture ricet-
tive di eccellenza del territorio.
“Questa sinergia è la strada giu-

sta – ha proseguito Mazzali –
Colline e Oltre può essere un
modello trasferibile ad altre re-
altà territoriali. Spero di tornare
in questi splendidi luoghi per la
consegna della prestigiosa targa
di uno dei borghi più belli d’Ita-
lia a Golferenzo. 
La collaborazione di Regione
Lombardia si tradurrà da subito
nella valorizzazione dell’offerta
dell’Oltrepo’ sul portale ufficiale
regionale InLombardia e nella
partecipazione ad iniziative di
promozione come la Bit e il
TTG di Rimini, con un’atten-
zione anche alle filiere enoga-
stronomiche”. 
Ed ecco i numeri relativi al po-
tenziale valore turistico dell’Ol-
trepo’: 50 tra castelli storici e
borghi, 40 tipologie di vini doc
certificati, 1.700 aziende vitivi-
nicole, 3.500 Imprese agroali-
mentari, con 18 prodotti tipici
riconosciuti e 100 itinerari. Per-
corsi dai nomi che richiamano
Storia, Natura e Benessere: la
via del Sale, Costa del Vento, il
Sentiero delle Fontane. 
E la religione: sono 13 i sentieri
spirituali e 60 chiese, sulle orme
di Sant’Agostino, Sant’Alberto
e San Colombano, che sono
valsi a Pavia il nome di ‘Croce-
via dei cammini religiosi d’Eu-
ropa’ da parte della Commis-
sione europea. Al benessere ci
pensano le terme, con acque ric-
che di proprietà curative già uti-
lizzate dai romani: a Rivanaz-
zano, Miradolo, Montescano e
Salice (di prossima riapertura).
Oltre ai soggiorni salute, anche
lo Sport, con i campi da tennis
del Brallo e il Milan Junior
Camp.

R. B.

POLITICA – L’Assessore Regionale Barbara Mazzali protagonista di un tour in Oltrepò

CERVESINA

L’Assessore Regionale Barbara Mazzali protagonista in Oltrepò
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Il comune dell’Oltrepò pavese
si riunisce per celebrare il
centesimo anniversario

dell’Aeronautica Militare, a ot-
tant’anni dalla scomparsa della
Medaglia d’Oro al Valor Mili-
tare Pietro Bianchi. L’iniziativa
“Stradella in Volo: Passato,
Presente e Futuro” è stata orga-
nizzata dal Comune di Stradella,
con la collaborazione
dell’U.N.I.R.R. – Sezione Ol-
trepò e altre associazioni. Il pro-
getto prevede una serie di
iniziative volte ad avvicinare la
cittadinanza al mondo dell’avia-
zione, grazie alla partecipazione
di realtà locali come campi volo,
istituzioni museali e culturali. La
seconda parte del programma
avrà luogo per otto giorni conse-
cutivi, dal 7 al 15 luglio. L’invito
è esteso a famiglie, giovani e ap-
passionati di aerei, che potranno
assistere a sorvoli di ultraleggeri,
lanci col paracadute e altre esi-

bizioni con mezzi d’alta quota.
Si chiude in bellezza sabato 15
luglio, durante la Festa Patro-
nale, quando verrà allestita una
mostra che esporrà modelli di
mezzi aerei come alianti e delta-
plani, oltre che reperti dislocati
in vari punti della città. Sempre
nella stessa giornata si potrà
prender parte alla presentazione
del volume sulla vita di Pietro
Bianchi e ammirare gli elaborati
degli studenti del progetto “Solo
chi sogna può imparare a vo-
lare”. Ai visitatori, inoltre, sarà
concessa l’opportunità di parte-
cipare a working group organiz-
zati presso gli stand espositivi. Il
programma si chiuderà col lan-
cio dall’elicottero di quattro pa-
racadutisti, con atterraggio
previsto in Piazzale Trieste, se-
guito dal concerto serale della
Banda Musicale dell’Aeronau-
tica in Piazza Vittorio Veneto. Il
seguente e ultimo appuntamento
è previsto per il 6 e 7 ottobre, e
sarà prevalentemente dedicato
alla memoria di Pietro Bianchi. 

Andrea Lodola

COMMEMORAZIONE – La città celebra i 100 anni dalla nascita delle forze armate

80° aniversario dell’abbattimento del M.llo pilota Pietro Bianchi e degli aviatori stradellini caduti alla fine degli anni ’20
Il centenario dell’Aeronautica Militare

STRADELLA
Incontro 
di preparazione
delle
manifestazioni
che si
svolgeranno 
a Stradella per 
il centenario
dell’Aeronautica
militare

Sta per riproporsi una delle
feste più attese dell’Oltrepò
pavese, che accende gli ani-

mi di persone di tutte le età. Si
tratta della Festa medievale di
Varzi – “Ignis in villa”, il cui
svolgimento è previsto per le
giornate del 29 e 30 luglio 2023.
Il merito dell’organizzazione va

all’associazione “A Tutta Varzi”,
che in collaborazione con mol-
teplici realtà locali ha saputo an-
cora una volta mettere in piedi
l’evento. Chi volesse partecipare
dovrebbe avere a breve tutte le
informazioni a propria disposi-
zione, consultabili sulla pagina
Facebook del gruppo. In ogni
caso, sappiamo già che ad animare
la festa ci saranno personaggi
che si caleranno nei ruoli più di-
sparati. Si va dai musicisti ai ca-

valieri, fino agli sbandieratori. E
tra un’esibizione e l’altra, non
potrà mancare qualche assaggio
dei prodotti tipici del luogo, offerti
dalle bancarelle o a mo’ di degu-
stazione. Il tema centrale del-
l’evento in questione sembra sarà
l’elemento del fuoco. L’allesti-
mento del campo medievale, in-
vece, servirà a incuriosire ulte-
riormente i partecipanti. Così
come l’apertura delle storiche
cantine, che farà felice chi non

potrà fare a meno di assaggiare
un buon calice di vino. Anche se
ormai parrebbe tutto pronto e il
via all’evento pressoché certo,
quest’anno l’organizzazione sa-
rebbe stata messa alla prova da
qualche intoppo in più. Come si
deduce da un post dell’associa-
zione dello scorso febbraio, infatti,
le difficoltà economiche, e non
solo, starebbero mettendo a rischio
da qualche anno l’intera pro-
grammazione.                     A.L.

EVENTI CULTURALI  – Torna l’evento rievocativo con due giornate di spettacolo 

Ritorna Ignis in villa, la festa per tutte le età più a attesa 

Un salto nel Medioevo per le suggestive vie  
del borgo di Varzi dove il fuoco è protagonista

VARZI

Panorama e scorcio del borgo di Varzi
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Èla quarta volta in un
mese che la scuola
media “Donato Bra-

mante” viene presa di mira dai
malviventi. L’ultimo episodio è
accaduto nella notte tra giovedì
e venerdì della scorsa setti-
mana. Ce ne parla il dirigente
della scuola che si trova in via
Valletta Fogliano, Massimo
Camola “ci siamo trovati due
vetri spaccati, lavandini tap-
pati, cosa che ha permesso al-
l’acqua di strabordare e
arrivare fino alla sala profes-
sori, anche il  vetro nella sala
antincendio è stato spaccato –
continua – naturalmente ab-
biamo immediatamente denun-
ciato l’accaduto alla locale
caserma dei Carabinieri e avvi-
sato il comune che ha mandato
il personale a cambiare il vetro
spaccato. 
L’episodio è accaduto nella
notte: l’acqua è arrivata ovun-
que, chi ha commesso tutto
questo non è una persona che
agisce da sola, si tratta di un
gruppo”. 
Oltre a quello che è successo
giovedì e venerdì della setti-
mana scorsa, “abbiamo avuto
altri episodi infelici a distanza
di una settimana, circa, l’uno
dall’atro – continua il dirigente
– occorre sottolineare che l’in-
tento dei malviventi è quello di

spaccare, oltretutto sono state
anche lasciate delle frasi ingiu-
riose sui muri e sui vetri nei
confronti di alcuni alunni e
della classe, detto questo, non
è piacevole trovarsi di fronte
scenari che lascio solo imma-
ginare quando si entra a scuola,
uno dei luoghi deputati all’edu-
cazione, al rigore, al senso ci-
vico: tanto è questo è quello
che è accaduto. Io e il perso-

nale che lavora con me ci
siamo mossi facendo le opera-
zioni che vanno eseguite in
questi casi: ovviamente tutti
quanti speriamo che non ac-
cada più ma, visti la cadenza
dei precedenti, dobbiamo forse
limitarci a sperarlo e che ci sia
un intervento da parte delle au-
torità competenti per tenere
sotto controllo la situazione”.  

Edoardo Varese

VIGEVANO
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Ad ottobre prenderanno
ufficialmente il via i la-
vori di rifacimento del-

l’area della Regina Margherita,
finanziati interamente con i

fondi del Pnrr. 
“Questa settimana – rende noto
il sindaco Andrea Ceffa – è av-
venuta l’assegnazione degli in-
terventi ad una ditta di Modena.
Contiamo di ottenere la firma sul
contratto entro il 31 luglio”. Il
progetto di riqualificazione della
Regina Margherita era già stato

presentato un mese fa. Tra i la-
vori che inizieranno in autunno,
sono compresi il restauro della
facciata della scuola, caratteriz-
zata da una decorazione a graf-
fiti e da fregi in cemento risalenti
all’epoca di costruzione, ovvero
più di un secolo fa, la riqualifi-
cazione dei marciapiedi e pas-

saggi pedonali dell’isolato.
L’area della Regina Margherita
cambierà quindi definitivamente
volto. Prevista anche la realizza-
zione di un parcheggio in strut-
tura interrato, per 50 posti auto
con un potenziale ampliamento
nel cortile retrostante la scuola.
La storica palestra di via Car-

ducci, la casa

della Nuova Pallacanestro Vige-
vano 1955 sarà abbattuta. Il
nuovo PalaBasletta sarà sosteni-
bile dal punto di vista energe-
tico; a tal proposito,
l’edificio sarà dotato sia di im-
pianto geotermico sia di fotovol-
taico e sarà in regola con le
norme di accessibilità. 
I lavori in questioni dovrebbero
durare almeno 18 mesi. La Car-
ducci chiuderà quindi i battenti
per lasciare il posto ad una strut-
tura che verrà utilizzata sia come
palestra scolastica, sia per orga-
nizzare e ospitare manifestazioni
sportive e culturali. Si prevede la
presenza di tribune che potranno
ospitare 1000 spettatori. In que-
sto lasso di tempo, quindi, la
Nuova Pallacanestro Vigevano
dovrà trasferirsi al nuovo palaz-
zetto dello sport in via Gravel-
lona. “Sussistono ancora delle
questioni da sistemare – eviden-
zia Ceffa – per esempio, dob-
biamo capire dove posizionare i
tifosi ospiti che accompagne-
ranno qui a Vigevano le proprie
squadre nel prossimo campio-

nato di A2 ma il grosso è stato
fatto”. Intanto, a fine luglio, sca-
drà il contratto che il Comune
aveva stipulato con Pool Vige-
vano. 
Il palazzetto era rimasto comple-
tamente inutilizzato dal lock-
down di marzo 2020, periodo
durante il quale avvenne l’ab-
bandono del precedente gestore.
Anche prima che iniziasse la
pandemia, la situazione della
struttura non era certo rosa e
fiori. Nel 2021 il comune si è
fatto carico di effettuare una ma-
nutenzione straordinaria. 
Così facendo è stato possibile
consegnare il complesso a Pool
Vigevano Sport in condizioni
molto più soddisfacenti. 
Chiunque deciderà di prendere
in gestione l’impianto, dovrà es-
sere conscio che dovrà essere
data priorità alla pallacanestro. Il
Comune non chiude le porte
all’eventualità di poter contri-
buire alle spese di gestione. d
agosto o settembre, si potrebbe
già sapere qualcosa in più.  

Edoardo Varese

LAVORI – La Nuova Pallacanestro Vigevano 1955 giocherà al Palasport

Ceffa: «Abbiamo trovato una ditta di Modena. Entro agosto la firma del contratto»
Lavori di riqualificazione  per il Regina Margherita

VIGEVANO

Regina 
Margherita 
Vigevano

Atti di vandalismo  
alla scuola Bramante

la scuola media “Donato Bramante”

MALVIVENTI – La scuola media  presa di mira

Torna anche quest’anno il
classico appuntamento
con Vigevano Estate: mu-

sica, cinema spettacolo e tanto
altro. Tra pochi giorni il Comune
di Vigevano provvederà ad emet-
tere un avviso che interesserà le
associazioni che si occupano, in
modo particolare di intratteni-
mento, cultura, arte, danza, e al
suo interno verrà specificato che
verrà dato un contributo alle as-
sociazioni che decideranno di
partecipare e di esibirsi: uno sti-
molo di sicuro richiamo per chi
non ha ancora deciso.
“La programmazione dell’anno
scorso – spiega il sindaco Andrea
Ceffa, aveva risentito del periodo
post Covid, ma sono state rea-
lizzate molte cose, il pubblico
le ha gradite, ha potuto scegliere
tra molte opzioni. Quest’anno
ripartiamo senza lo spauracchio
del Covid”. Non è tutto. C’è

un’altra importante novità che
sarà sicuramente gradita da tutta
la cittadinanza e non solo. “Ci
sarà anche ‘Cinema in Castello’
organizzato dal Movie Planet di
Parona – ha continuato Ceffa –
che questa estate torna sua sede
originaria, salendo lo scalone,
nell’area a sinistra, di fronte alla
Sala dell’Affresco, perché la Ca-
vallerizza è occupata da lavori
di manutenzione. In programma
ci sono quaranta proiezioni: i
vigevanesi che restano in città
potranno vedere o rivedere un
film particolarmente graditi: si
tratta di una possibilità che si è
vieppiù rafforzata, negli anni, e
noi siamo felici di poterla ripro-
porre”. Vigevano vuole risultare
attrattiva anche nel corso della
stagione estiva, proponendo una
serie di iniziative ed eventi che
possano suscitare ed infondere
parecchio interesse. Un evento
dal quale ci si aspetta un notevole
riscontro. “Ci aspettiamo una ri-
sposta decisa e numerosa – con-
clude Ceffa - lo scorso anno,

ogni serata era occupata da qual-
che evento, anzi, spesso biso-
gnava scegliere perché le opzioni
non si limitavano ad una sola
‘arte, anzi. Le associazioni arti-
stiche proporranno e caratteriz-
zeranno “Vigevano Estate 2023”:
siamo certi che sarà, ancora una
volta, una rassegna da seguire
con interesse, piacevolezza, cu-
riosità”. Prima l’avviso. 
Poi, tra non molto, si potrà fi-
nalmente partire con la nuova
edizione di Vigevano Estate.
Una stagione durante la quale il
divertimento, anche per chi ha
deciso di rimanere in città, non
mancherà di certo. Inoltre, per
l’amministrazione comunale, sarà
anche l’occasione di prendersi
del tempo per progettare e pen-
sare alla città del futuro. Un fu-
turo non troppo lontano, con
tutti gli interventi finanziati dal
Pnrr che verranno iniziati per
dare a Vigevano, in particolare
al centro cittadino, un volto com-
pletamente nuovo e rinnovato. 

Edoardo Varese 

EVENTI – Un evento estivo importante

Musica, film e concerti: torna Vigevano Estate
Numerose le  iniziative

Tra non molto, si potrà finalmente partire con la nuova edizione di Vigevano Estate

VIGEVANO
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Mortara, C.so Josti, 2
Cilavegna - Piazza Liberazione, 8

info@ferraraimpresafunebre.it
www. ferraraimpresafunebre.it

☎ 0384 90589

MAW SRL
CENTRO ORTOPEDICO - SANITARIO

PRODOTTI
- ARTICOLI SANITARI ORTOPEDICI
- AUSILI PER DIVERSAMENTE ABILI
- TUTORI
- ELASTOCOMPRESSIONE
- SEGMENTI PRE E POST OPERATORI
- CALZATURE PREDISPOSTE
- ELETTROMEDICALI
- CORSETTI STANDARD E SU MISURA

PLANTARI 
SU MISURA

MAW SRL Corso Cavour 74 - Mortara
Tel. 0384 350263 - Cel. 320 9409380
Cel. 349 7551373 MATTEO
geomat1976@libero.it - www.ortopediamaw.com

ESAME POSTURALE 
BAROPODOMETRICO
PLANTARE 
COMPIUTERIZZATO 
GRATUITO

DISPONIBILITÀ DI AUSILI RIGENERATI CON GARANZIA

SERVIZI
- VENDITA - NOLEGGIO - ASSISTENZA
- RITIRO E VENDITA AUSILI USATI
 (RICONDIZIONATI
- ASSISTENZA TECNICA STRUTTURE
 GERIATRICHE - SANITARIE
- CONSEGNA E PROVE A DOMICILIO
- TECNICO ORTOPEDICO
- TECNICO UDITO
- PRATICHE ASL

Concerti in estate a Vige-
vano. Si entra finalmente
alle battute finali e, entro

qualche giorno, si saprà tutto.
Lo promette il sindaco Andrea
Ceffa, che ha concluso le con-
sultazioni con gli operatori del
settore. 
Quanti artisti si esibiranno nella
città ducale e quando? Informa-
zioni che saranno rese note ai
cittadini tra qualche giorno. 
Che estate sarà quindi quella
che vivrà la città ducale? “Sicu-
ramente diversa e non ricca come
quella del 2021 – premette Ceffa
– i concerti presumibilmente sa-
ranno tra fine agosto e settembre.
Giugno e luglio saranno coperti
dagli eventi di Vigevano Estate”.
Una strada lastricata da ostacoli
quella della rassegna estiva dei
concerti 2023. 
L’anno scorso Vigevano si è sal-
vata in corner, quest’anno le
cose non sono andate diversa-
mente, viste soprattutto le due
gare andate deserte per organiz-
zare la rassegna con concerti an-
nessi nel prezzo. Va detto che le
risorse a disposizione dell’am-
ministrazione comunale, come
precisato dallo stesso Ceffa, ri-
sultino notevolmente limitate.

Va anche ricordato che altre
realtà limitrofe stanno riscon-
trando problematiche nell’orga-
nizzare grandi eventi di intrat-
tenimento, tra cui le stesse Vo-
ghera e Novara. Pavia si è portata
a casa dei pezzi forte del calibro
di Manuel Agnelli, Patty Pravo
e Marlene Kuntz. A settembre
un tributo a Franco Battiato  Vi-
gevano come risponderà? Dopo
un primo bando al quale aveva
risposto un unico operatore, ri-
masto escluso in quanto la do-
cumentazione risultava insuffi-
ciente, la giunta comunale aveva
provveduto a pubblicarne un se-
condo, da 35mila euro. 
Una gara riferita al solo 2023,
con la richiesta di organizzare
un minimo 7 fino ad un massimo
di 10 concerti. Anche in questo
caso non si era ricevuto alcun
riscontro. Ecco che si è arrivati
alla svolta, passando per la via
privata, con la giunta che ha
trattato da vicino con 5 operatori
e agenzie del settore. 
“Le cifre sono più o meno queste,
quindi 35 mila euro – evidenzia
Ceffa – non possiamo distaccarsi
molto da questi parametri. Per
quanto riguarda il programma,
appena avremo raggiunto l’ac-
cordo definitivo, provvederemo
a fornire tutte le informazioni”. 
Una città di 63mila abitanti come
può risultare più attrattiva per

gli operatori? 
“Dovrà cambiare l’impostazione
che abbiamo avuto fino a questo
momento – si auspica Ceffa –
proponendo nuovi bandi svilup-
pati su un periodo di tre anni e
con budget maggiori, rispetto a
quelli attuali e che possano essere
impiegati su più stagioni”. 
Vigevano non rischia quindi di
rimanere senza concerti. Saranno
pochi se confrontati al pienone
di due anni fa. 
Sebbene, a metà maggio, i grandi
artisti abbiano già ben delineate
le proprie destinazioni, il sindaco
di Vigevano assicura sul fatto
che la qualità non mancherà. 
Le aspettative del pubblico ducale
sono alte. Resta lecito chiedersi
se verranno soddisfatte.  

Edoardo Varese 

EVENTI – Musica e concerti, con un big di San Remo: Vigevano avrà la sua musica

Quanti artisti si esibiranno nella città ducale e quando? Informazioni che saranno rese note ai cittadini tra qualche giorno
I  concerti si svolgerann0 tra fine agosto e settembre

VIGEVANO

i concerti
si svolgeranno
Nel parco del 
Castello Sforzesco 
di Vigevano

mailto: info@ferraraimpresafunebre.it
http://www.ferraraimpresafunebre.it
mailto: geomat1976@libero.it
http://www.ortopediamaw.com
mailto: silvabella@libero.it


Cooperativa Sociale
Silvabella ONLUS

MORTARA (PV) • Piazza Martiri della Libertà, 8
Tel. 0384.294070 • Fax 0384.296519 • e-mail: silvabella@libero.it

Gestione di strutture pubbliche e/o private come Case di Cura e di Riposo

complessi sociali, scolastici, centri di riabilitazione e dei servizi:

• socio-assistenziali per infanti,
anziani e disabili
• infermieristici
• fisioterapeutici

• di assistenza domiciliare e complementare
• di igienizzazione spazi comuni

• di lavanderia
• di preparazione e distribuzione pasti,

bidellaggio, ecc.
• di assistenza sociale ed accessori

Cooperativa Sociale

Solidarietà Silvabella
“B” ONLUS

MORTARA (PV) • Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel. 0384.99298 • Fax 0384.296519

• inserimento lavorativo di soggetti
svantaggiati e/o diversamente abili

• pulizie civili e industriali

• refezione scolastica e accessori
• servizi ausiliari

presso scuole e asili nido

• manutenzione del verde
e servizi ecologici

mailto: silvabella@libero.it
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Anche in Lomellina, nella
terra del riso, è arrivato
il momento di pensare

all’estate e al divertimento ad
essa connesso. 
Chi andrà in piscina, chi andrà
alla ricerca di qualche iniziativa
o avventura particolare, e chi
vorrà trascorrere le proprie gior-
nate in qualche centro estivo. In-
somma, non ci si annoierà di si-
curo. Che succederà nei comuni
della Lomellina, a tal proposito?
Il menù apparecchiato sul tavolo
offre delle pietanze davvero in-
teressanti e prelibate. È tornato
il Grest 2023, organizzato dalla
parrocchia di Cassolnovo, dal 12
giugno al 7 luglio in oratorio e
dal 10 al 14 luglio a Valgrisenche
in Valle d’Aosta. Il titolo del-
l’iniziativa è “Tutti”. Il tema
portante sarà la storia di Robin
Hood e la foresta di Sherwood.
Ogni giorno saranno organizzati
attività e laboratori di calcio, ba-
sket, pallavolo, teatro, canto, orto
e cucina. Le gite previste sono
Arenzano, il Parco delle Cornelle
e il Parco Avventura. L’iscrizione
ha il costo di 10 euro e dà diritto
alla maglietta e al braccialetto
inclusi, mentre poi saranno cor-
risposti 15 euro a settimana, più

due euro per ogni parto e tre per
la piscina. Sono previste agevo-
lazioni, ovviamente in accordo
con il parroco.  Come ogni anno
l'oratorio san Faustino di Gra-
vellona ha dato inizio all'oratorio
estivo: cinque settimane dal 13
giugno al 14 luglio con giochi,

sport, preghiera quotidiana, mu-
sica e divertenti attività di ani-
mazione. In apertura di grest, il
numeroso gruppo di bambini, ra-
gazzi ed animatori, è stato invitato
dal parroco a recarsi in chiesa
parrocchiale, per un gioioso mo-
mento di preghiera ispirato al

tema 2023: "TUXTUTTI - e chi
è il mio prossimo". Nella rifles-
sione sull' episodio evangelico
del buon samaritano, don Sergio
ha anche voluto ricordare a tutti
i presenti la figura del giovane
beato Carlo Acutis proponendo
ai ragazzi il suo luminoso esempio

di vita cristiana saldamente im-
perniata sull'amore a Gesù e al
prossimo. Perché il grest è anche
e soprattutto un momento durante
il quale si imparano dei valori.
Dei valori da utilizzare nel corso
della vita di tutti i giorni. Il Grest
si svolge all’inizio dell’estate e

coinvolge i bambini delle ele-
mentari che per due settimane si
ritrovano a giocare, ballare, dan-
zare, ridere, pregare, cantare man-
giare… condividendo un’espe-
rienza significativa di vita e ami-
cizia.             

Edoardo Varese

INIZIATIVE– Il grest è anche e soprattutto un momento durante il quale si imparano dei valori

Il tema portante sarà la storia di Robin Hood e la foresta di Sherwood. Ogni giorno saranno organizzati attività e laboratori
A Cassolnovo e Gravellona iniziano i centri estivi

CASSOLNOVO
L'oratorio 
san Faustino 
di Gravellona 
ha dato inizio
all'oratorio estivo:
cinque settimane
dal 13 giugno 
al 14 luglio
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Strada del Salto, 32 - Vigevano (PV) 
Tel. 0381 78271 - Cell. 333 9936697 - Cell. 333 6905689 

MAZZUCCHI & BISCALDI s.n.c.
d i  M a z z u c c h i  E r n e s t o  &  C .

SCAVI - DEMOLIZIONI
MOVIMENTO TERRA

TRASPORTI PER CONTO TERZI

Inizia l’estate. Arriva il caldo
e ciò che vuene spontaneo
chiedersi è in che modo si

può fare per trascorrere le gior-
nate e impiegare il tempo senza
annoiarsi troppo. 
Divertimento assicurato fino al
termine dell’estate con il Sum-
mer Explosion di Castelnovetto,
il centro estivo che dedica molto
ad attività sportive, formative e
ricreative. I ragazzi, in compa-
gnia di animatori, aiuto animatori
e personale qualificato tra cui
istruttori, laureati in scienze mo-
torie e sportive, imparano l’im-
portanza del saper socializzare
con il prossimo. Apprendono
cosa significhi saper fare squadra
e a dedicarsi con impegno alle at-
tività che svolgono. Rispetto agli
scorsi anni, è presente anche un
gruppo di bambini dai due ai tre
anni. 
La giornata tipo inizia alle 8 di
mattina e termina alle 17 e 30.
Con gli animatori che fanno
anche da aiuto compito. Si im-
para, si studia e ci si diverte. Un
mix perfetto. Vengono organiz-
zate e promosse delle gite ogni
settimana, con i ragazzi delle
medie si farà una visita ad An-
dora. L’obiettivo è uno e uno

solo e consiste nel far sentire a
proprio agio tutti i bambini posti
sotto l’attenta supervisione degli
animatori, i quali li portano
anche in piscina alla Fallosa. Un
modo e un posto perfetto per tra-
scorrere l’estate in compagnia.
Un modo altrettanto perfetto per
comprendere quei valori che
contribuiscono quotidianamente
alla crescita e alla formazione di
ogni ragazzo. 
Ci sono estati che ci porteremo
addosso per sempre, estati che ri-
corderemo, estati che sogneremo
di vivere ancora. “Summer Ex-
plosion è un centro estivo nel
quale si cerca sempre di promuo-
vere il rispetto per le regole e per
il prossimo. 
Da questo punto di vista, fac-
ciamo del nostro meglio affinché
al divertimento si unisca una
componente civica ed educativa.
A Castelnovetto lo sport è di
casa, soprattutto dopo la buonis-
sima annata attraversata dalla
squadra di calcio della città. 
La scorsa settimana è stata carat-
terizzata da un altro evento; vale
a dire l’ottavo torneo di green
volley, organizzato in collabora-
zione con la Star Volley Mortara.
A vincere il torneo il Team
Chiappetto, composto da Luca
Bianchin, Lorenzo Gasperini e
Elisa Marseglia. 
Arriva l’estate, arriva il caldo e

arriva anche il divertimento. Ani-
matori qualificati, pronti ad ac-
compagnare i più piccoli in un
progetto che possa rivelarsi
anche e soprattutto educativo.
Tutto è pronto, tutto è iniziato. 
Non c’è che una stagione:
l’estate. Tanto bella che le altre le
girano attorno. L’autunno la ri-
corda, l’inverno la invoca, la pri-
mavera la invidia e teanta
puerilmente di guastarla. 

Edoardo Varese

EVENTI – Estate in compagnia con il Summer Explosion di Castelnovetto

L’obiettivo è far sentire a proprio agio tutti i bambini posti sotto l’attenta supervisione degli animatori
Giochi, divertimento e tante iniziative

CASTELNOVETTO

Summer Explosion, il centro
estivo di Castelnovetto
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Tradizionale Festa di San
Cristoforo, patrono degli
autieri e degli automobi-

listi, sabato 1 luglio presso la
parrocchia di San Pietro Martire.
San Cristoforo è stato proclamato
patrono dei viandanti e oggi degli
automobilisti perché il suo nome
greco significa “Portatore di Cri-
sto”, a testimonianza della leg-
genda che lo vede portare un
Bambino sulle spalle per attra-
versa un fiume, rivelatosi poi lo
stesso Gesù Bambino. La festa
di San Cristoforo si celebra a
San Pietro Martire in quanto la
parrocchia è a Lui intitolata. Il
programma di sabato 1 luglio
prevede la benedizione delle auto
e degli automezzi durate tutta la
giornata nella piazzetta Beato
Matteo, dalle ore 8 alle 12 e
dalle 15 alle 19,30, con la solenne
Celebrazione Eucaristica alle
18,30, cui farà seguito in piazzetta
la benedizione di tutti gli auto-
mezzi usati per il servizio al
prossimo, dalle Forze dell’Ordine
alle Ambulanze e al mondo del
volontariato. 

Edoardo Varese

EVENTI – La festa si svolge presso la parrocchia di San Pietro Martire

Benedizione delle auto e degli automezzi durate tutta la giornata nella piazzetta Beato Matteo
Sabato torna la Festa di San Cristoforo 

VIGEVANO

San Pietro Martire

Viva Vittoria a Vigevano 
riempirà la Piazza Ducale

Viva Vittoria a Vigevano
riempirà la Piazza Du-
cale di coperte e di so-

lidarietà. L’appuntamento con
l’Opera Relazionale Condivisa
che dal 2015 coinvolge le prin-
cipali piazze italiane e straniere
nella lotta alla violenza sulle
donne è per il 25 novembre
2023 in occasione della Gior-
nata internazionale contro la
violenza sulle donne, la Piazza
sarà ricoperta da migliaia di co-
loratissime coperte in maglia.
Durante la giornata del-
l’evento, sarà possibile fare
un’offerta per aggiudicarsi la

coperta preferita: il ricavato
sarà devoluto a sostegno del
progetto “A.D.A. – Aiuto alle
Donne per l’Autonomia” di
Kore Centro Antiviolenza di
Vigevano e Lomellina. 
«L’Associazione Viva Vittoria
vuole sensibilizzazione contro
la violenza sulle donne. – dice
la presidente della cooperativa
Kore, Nicla Spezzati -  la vio-
lenza si può fermare comin-
ciando da noi stessi, dalla
consapevolezza che noi siamo
artefici della nostra vita». 
Viva Vittoria chiede alle per-
sone di realizzare un quadrato
in maglia 50x50 cm, realizzato
a ferri o uncinetto, da firmare
con il proprio nome: ogni qua-
drato rappresenta il personale

NO alla violenza sulle donne. 
I quadrati vengono cuciti da un
filo rosso, quattro alla volta ad
opera delle volontarie, per
creare le coperte che daranno
vita all’installazione. Sono
6099 i quadrati di maglia rea-
lizzati finora, ne servono 9200.   

E. V.

LAVORI IN CORSO – 92.000 metri quadrati di maglia in piazza

VIGEVANO



Il mercato va di pari passo con
il tempo e diventa sempre più
caldo. La Vogherese ha salutato
Alex Romano e Federico Rice-
puti, mentre l’Oltrepò ha lasciato
partire il portiere Baschiazzore,
gli attaccanti Pedrabissi, Papa-
rella e Berbieri. Rivoluzione in
casa Pavia dove Benny Carbone
lascia la panchina degli azzurri. 
Cavese scatenata con gli arrivi
di Lorenzo Baschiazzore per la
porta con lui anche Riccardo
Crivelli dal Carpaneto Chero,
dalla Virtus Lomellina il classe
2003 Matteo Barone.  
Il nuovo mister del Robbio Li-
bertas è Alessandro Bellingeri. 
Grande protagonista la Viscontea
Pavese che si rinforza con il
colpo Alessandro Cogoli, Si-
mone Abate rinforza il centro-
campo.  
Scatenato l’Athletic Pavia che
fa firmare Luca Losi, Omar In-
tini e Federico Manzo entrambi
ex Viscontea Pavese con loro
l’importante conferma di Jacopo
Malvisi.  
Colpo grosso del Siziano Lan-
terna che fa firmare Matteo Pa-
via nella scorsa stagione alla
Frigirola sempre dai neroverdi
arriva anche Michael Cupello.
Il Bressana rafforza la sua squa-
dra con gli innesti di esperienza
di Amarildo Likmeta, Iasin Zo-
har e Alessandro Giorgi dalla
Cavese, saluta il forte portiere
Tommaso Lodigiani. Scatenato
il Lungavilla del Ds Stoppini e
del Dg Marioncini che regalano
a mister Cavallini, Christian
Comi, Alessio Mezzio e Niccolò
Tacconi. 
Grande protagonista la Real
Torre che ha messo a segno

cinque colpi con gli arrivi di
Angelo Comes, Antonio Bor-
relli, Simone Gramaglia, il gio-
vane classe 2004 Luca Urso,
Manuel Capraro e Michele Me-
raviglia dalla Cavese, restano
in biancorosso Castelli, Munari,
Allegro, Azzimonti e i giovani
Calzolari, Crescenzo, Siliquini,
Rota e Pertuso. Frigirola scate-
nata sul mercato con gli arrivi
di Nicolò Villa, Emanuel Galu
e Elimane Dia. 
La Real Vidigulfo si affida al
cobra, arriva Alberto Comincini.
Primi innesti anche per la Cor-
teolonese con gli acquisti di
Notario Emanuele classe 2004
dal San Colombano e Campa-
nini Carlo attaccante dall'Olim-
pya. 
Il Mirabello accoglie Alessandro
Baruffi per la difesa. ODb pesca
dalla Frigirola e fa firmare Da-
vide Accornero e Leonardo
Chieppa.   
Il Nizza si rinforza con il portiere
Riccardo Bussetti e Giovani
Macaluso centrocampista ex Vi-
queria.  La neonata Pro Mortara
affida la prima panchina tra i
grandi a Michele Damaschi. Lo
Zavattarello rinforza la porta

con Babacar Diop ex di Bres-
sana, Montebello e Real Torre.
Colpo grosso dell’Hellas Tor-
razza che si assicura Niccolò
Fantuzzi ex Lungavilla.

Prende forma il Gropello che
si ‘fonde’ con la Virtus San
Giorgio, consegna la squadra
al vate Enrico Ruzzoli e in cam-
po si affida a Luca Laboranti,
Lorenzo e Michele Pelizza dal
San Giorgio arrivano Alessandro
Perotti, Federico Zebri e Davide
Lazzaroni. Colpaccio della Ron-
dine che si assicura Stefano
Ronchi dall’Union Calcio Basso
Pavese. La Lomellina accoglie
Bryan Rossi, Youssef Elfjer dal
Mortara , Samuele Santochirico
dal San Giorgio e Vincenzo
Savi dall’Atletico Lomello. 
Cose grosse al Retorbido dove
hanno firmato Federico Figgia-
coni, Nicolò Nicitra e Gabriele
Arbasino confermatissimo mi-
ster 200 goal Francesco Fina.
Il Guinzano rinforza la difesa
con Matteo Martire dalla Ron-
dine con lui anche Luca Spadoni
e Marco Martucci e il portiere
Alessandro Bianchi. Gran colpo
del Villanova che si assicura

Samuele Bruni dalla Real Torre.
Colpo del New Team Oltrepò
che prende Salvatore Seggio
insieme a lui la classe di Marco
Vitali e la velocità di Matteo
Milanesi. Il Giussago preleva
dal Guinzano Andrea Grande.
Il Val Versa si assicura Samuele
Castelli per la difesa. Colpaccio
del Borgo San Siro che si assi-
cura il bomber Giacomo Paulato
con lui anche Matteo Carcano
in porta, Dal Gropello Tommaso
Casetto e Marco Treccani in
mezzo al campo di ci saranno
Riccardo Comolli e Filippo Me-
rini; dal Superga Albertino Ha-
bilaj poi Simone Girini e Carlo
Galimi. In attacco dall’Albonese
c’è Giovanni Di Stefano dalla
Cassolese Daniele Caputo tor-
nano in campo Grano e Ghi-
gliestri. Il Casei ha scelto il mi-
ster e sarà Tamer Gabr. Il Penarol
acquista Lorenzo Ligato. La
Nuova Olympia Dorno si fa il
look con gli arrivi di Matteo e
Fabio Serafini, Emanuele Redi
bomber senza bisogno di pre-
sentazioni, Mirko Vivaldini e
Enrico Tomasoni in mezzo al
campo e i portieri Baldini, Vinci
e Marconi.                     M . M
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SCHERMA – Giulio Schifino con ottimi risultati

L’A.S.D. Scherma Storica Pa-
via, che proprio a Maggio di
quest’anno ha compiuto dieci
anni, ha un motivo in più per
festeggiare; infatti, dopo 8
tappe e altrettanti mesi, si è
concluso il 28 Maggio a Ur-

bino il campionato nazionale
di scherma storica (HEMA)
dello CSEN, con ottimi risul-
tati soprattutto per il suo atleta
Giulio Schifino, che durante
l'anno ha collezionato vali-
dissimi risultati nella specialità
Spada da lato Open, piazzan-
dosi all'8° posto della classifica
nazionale, e nella specialità

Spada da due mani Open, con
un ottimo 5° posto. 
Ma il risultato più importante
arriva nella specialità di Scia-
bola da terreno Open dove il
nostro sale al primo posto
della classifica nazionale ag-
giudicandosi il titolo di cam-
pione con una gara di antici-
po.

PAVIA

Primo posto nella specialità
Sciabola da terreno Open 

Giulio Schifino, 
Campione
Nazionale del
Campionato
italiano HEMA
CSEN stagione
2022/2023
Sspecialità
SCIABOLA OPEN

CALCIOMERCATO – Lungavilla, Cavese, Real Torre e Viscontea Pavese sempre scatenate

Calciomercato sempre più caldo
PAVIA

Matteo Pavia con il Ds BeltramiBaschiazzorle e Boera con il Ds Nicola Conti

SERIE D – Cambio di pelle

La Vogherese rompe gli indugi
e sceglie il nuovo Direttore
Sportivo, un profilo che co-
nosce molto bene la categoria.
La Vogherese cambia pelle
in vista del suo ritorno in
Serie D. La formazione del
Patron Oreste Cavaliere si se-
para da Fulvio Riceputi, che
non rivestirà più il ruolo di
Direttore Sportivo della for-
mazione di Via Facchinetti.
Al suo posto è stato scelta un
a figura che conosce molto
bene la categoria per averla
affrontata in società come
Fano, Fanfulla e Mantova
solo per citarne alcune ma il
curriculum è molto ricco, tro-

vando risultati molto impor-
tanti nelle piazze in cui è
stato. Il dirigente in questione
è Rino D’Agnelli dirigente
dal curriculum di primissima
fascia. Toccherà a lui insieme
al presidente Cavaliere co-
struire la squadra che vorrà
essere protagonista anche nella
categoria superiore, anche se
i contatti sono molteplici per
quanto riguarda la composi-
zione della rosa, dopo la splen-
dida stagione appena conclu-
sa.
Un innesto che farà vivere
una estate da protagonista sul
mercato alla compagine irien-
se, in primo luogo andranno
sciolte le riserve per quanto
riguarda la guida tecnica.

M. M.

VOGHERA

La Vogherese sceglie
il Direttore Sportivo

I tifosi del Voghera allo stadio

https://www.campusaquae.it
https://www.campusaquae.it
mailto:info@rovatiutensili.it
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Il progetto giovanile guidato e
implementato nel corso del-
l’anno dal tecnico Giacomo De
Giorgi ha dato riscontri più che
positivi. 
La pallanuoto a Pavia si è in-
dubbiamente arricchita e le
squadre pavesi, appartenenti
alle varie categorie giovanili,
hanno dato ottimi risultati.  In
particolare sono diverse le squa-
dre Campus Team che sono
state iscritte ai campionati pal-
lanuoto: Acquagol, allenata da
Marco Tagliavini; Under 13,
Under 15 e Under 17 allenate
da Giacomo De Giorgi e Chiara
Siliquini; Under 19 allenata da
Matteo Rossi e Master Over
22 allenata da Lorenzo Piccolo.
Tutti i gruppi hanno collezionato
buoni piazzamenti e anche una
promozione. 
E’ l’Under 15 a fare da capofila

nel campionato di appartenenza,
classificandosi prima in serie
B e, dunque, conquistando la
promozione in serie A.
L’Under 13 invece si classifica
quinta nel campionato di serie
C. L’Under 17 terzo in serie B,
l’Under 19 sesto in serie A e i
Master terzi in lega pro. 
La stagione è chiusa ma la pre-
parazione e le idee in casa

Campus non finisco mai per
cui il prossimo appuntamento
è fissato nel mese di luglio con
la partecipazione ad un camp
pallanuoto per migliorare la
preparazione tecnica e tattica
di tutti gli atleti grazie agli al-
lenamenti che saranno orga-
nizzati da allenatori o ex gio-
catori di serie A. 

Gioulia Bargiggia

Campus team pallanuoto
chiude la stagione brillante
VOGHERA

VOLLEY – Match finale nel torneo intercollegiale maschile

Il Cairoli fa bis al torneo
dei collegi di volley 2023

Grande impresa del Cairoli che per la seconda
volta consecutiva si è laureato campione in
occasione del torneo intercolleggiale maschile
di volley le cui finali si sono svolte nei giorni
scorsi.  I gialloneri hanno battuto in una di-
vertente finale il Valla 3 a 0 mantenendo
anche l'imbattibilità.  
Il match è stato intenso con il Cairoli che ha
dominato il secondo set mentre nel primo e
nel terzo è regnato l'incertezza e solo la
lucidità della forte compagine Cairolese ha
permesso di avere la meglio sul Valla che no-

nostante la battuta d'arresto ha disputato un
grande incontro.  Nella finale per il terzo
posto successo del Volta sul Fraccaro per 2 a
0.  Nella classifica generale quinto posto per
il Ghislieri e sesto per il Golgi ; seguono
Borromeo,Spallanzani,Maino,e ultimo il Car-
dano.  La manifestazione è stata seguitissima
con tanto pubblico che ha assistito a questa
edizione 2023.  Al termine della finalissima
le premiazioni di rito effettuate dagli orga-
nizzatori e dalle autorità cittadine che hanno
premiato vincitori e vinti  dando appuntamento
al prossimo anno con un torneo che si annuncia
ancora di più competitivo. 

R. S.

PAVIA

PALLANUOTO – Ottimi riscontri sul progetto giovanile

Il Cairoli è nuovamente
campione del Torneo
Intercollegiale maschile
di Volley

CALCIO – Il Robbio, nella stagione 2023/2024 ripartirà dall’esperienza del tecnico che torna dopo 15 anni

Alessandro Bellingeri: “Sono entusiasta 
di affrontare questa nuova avventura”
È già iniziato il lavoro delle so-
cietà in vista della prossima sta-
gione. 
In casa Robbio dopo i convene-
voli legati alla conoscenza con
il nuovo tecnico, si inizia a fare
sul serio. 
Sotto la luce dei riflettori, in
questi giorni, è il mister che ci
racconta l’approccio con il
mondo amaranto.

Mister, torni in Lombardia
dopo un po' di tempo. Che ri-
cordi hai nella tua esperienza
piemontese e che calcio ti
aspetti di trovare qui da noi?
“Torno nel calcio lombardo
dopo 15 anni e sono veramente
entusiasta di questo. Sono con-
tento, soprattutto, di arrivare in
una piazza importante come
Robbio al punto che, per venire

qua, ho rifiutato alcune offerte
importanti da squadre dell’Ec-
cellenza piemontese. 

Rispetto al Piemonte, mi
aspetto di trovare un calcio più
tecnico.” 

Qual è il tuo credo calci-
stico? Con che idee cercherai
di applicarlo in questa nuova
avventura a Robbio?
“Io credo nel lavoro e nel diver-
timento. Un aspetto altrettanto
fondamentale, che non deve
mancare, è il gruppo. 
Dobbiamo essere un gruppo di
uomini in cui non devono es-
serci prime donne, ma solo ra-
gazzi che hanno a cuore gli
stessi miei principi e hanno vo-
glia di lottare insieme.” 

Capitolo mercato. come
vorrete improntare la ricerca
di giocatori propedeutici al
progetto robbiese, che carat-
teristiche cercate, umane e

tecniche? 
“La mia squadra deve avere il
giusto mix tra gente esperta e
giovani con tanta voglia di fare
e mettersi in mostra.” 

Tema giovani. Quanto i gio-
vani sono importanti nella

tua idea di calcio e quanto
sono centrali nello sviluppo
del vostro progetto?
“La mia idea è quella di svilup-
pare un calcio propositivo e, si-
curamente, i giovani sapranno
dare la linfa giusta, insieme
all’importanza dei vecchi.” 

Quali ambizioni deve avere
la tua squadra e cosa chiedi
alla gente del paese? 
“Noi partiamo con i piedi per
terra e con l’intento di disputare
un campionato tranquillo. 
Il mio obiettivo, di cui ho par-
lato anche con la società, è di

riportare allo stadio sia le fami-
glie che i ragazzi, i bambini, so-
prattutto del settore giovanile
che rappresenta il futuro del
Robbio. Spero di riuscirci, per
poter considerare vinta la mia
prima scommessa personale.”

Demetrio Bruno

CILAVEGNA

Il Mister Alessandro Bellingeri. A sinistra, con la dirigenza del Robbio

La pallanuoto a Pavia si è indubbiamente arricchita 
e le squadre pavesi, appartenenti alle varie categorie giovanili,

hanno dato ottimi risultati
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ATLETI – Spetacolari esibizioni al PalaRavizza

Tantissimi spettatori hanno
gremito nei giorni scorsi il
PalaRavizza per assistere al
saggio finale della Ginnastica
Pavese.  A questo prestigio
evento hanno preso parte più
di 300 atlete e atleti della bla-
sonata società con sede in via
Porta nel capoluogo Pavese.
Una manifestazione suddivisa
in due parti : la prima dedicata

alla sezione acrobatica aerea
durante la quale si sono esibiti
con tessuti e cerchi i bravi
ginnasti della categoria gio-
vani,principianti e agonisti ;
la seconda riservata ai corsi
base e alle sezioni agonistiche
di artistica femminile e ma-
schile, e di ginnastica ritmica.
Il pubblico ha potuto assistere
a diverse esibizioni spettacolari
preparate in maniera impec-
cabile dal qualificato staff di
istruttori della Pavese.  Hanno
presenziato a questo evento il

delegato provinciale del Coni
Luciano Cremonesi che ha lo-
dato la validità della scuola
di ginnastica della società Pa-
vese.  Tanta gioia per la diri-
genza della ginnastica Pavese
guidata da Lorenzo Lanza che
punta a crescere e migliorarsi
ancora di più.
Questa giornata al PalaRavizza
testimonia il grande lavoro
fatto da questo sodalizio che
da cento anni è al servizio
degli appassionati di questa
emozionante disciplina. R. S.

PAVIA

Bilancio più che positivo per  i
tesserati dell'atletica  Pavese
Voghera del coordinatore
Gianni Tempesta che è stata
protagonista ai campionati Na-
zionali UISP su pista che si
sono svolti a Campi Bisenzio. 
Tre di loro si sono infatti ag-
giudicati il titolo tricolore con
risultati di assoluto valore. A
cominciare da Francesco Bar-
letta che ha vinto alla grande
la gara dei 5000 metri riservati
agli Over 60.  
Il forte atleta Vogherese ha
corso in 18'11"16 al passo di
3'38" al chilometro.  Martino
Palmieri invece ha vinto tra gli

Over 65 col crono di 19'54"78.
La terza vittoria e' stata colta
da Gianpaolo Galleani che si è
imposto nei 100 metri Over 60
chiudendo in 14"25.  
A coronamento degli ottimi ri-
sultati ottenuti in questa tra-
sferta Toscana l'atletica Pavese
Voghera e' risultata seconda
classificata nella graduatoria
italiana Master maschile.  
Un riconoscimento di prestigio
per una delle società Top del-
l'atletica della nostra provincia.
Nelle prossime settimane il
club Oltrepadano sarà impe-
gnato in altre importanti gare
sia a carattere regionale che na-
zionale dove l'obiettivo come
sempre sarà quello di ottenere
più podi e medaglie possibili.   

RAFFAELE SISTI

Barletta,Palmieri e Galleani
campioni italiani UISP
VOGHERA

Martino Palmieri 
e Francesco Barletta 

campioni nazionali Uisp

STAFFETTA – Quarto posto ai campionati di Agropoli

Quarto posto per gli staffettisti 
dell’Iriense Voghera a Agropoli             

Con uno strepitoso quarto posto e il record
sociale, la staffetta 4 x 400 dell'Atletica Iriense
Voghera si è messa in evidenza ai campionati
italiani della categoria promesse che si è
svolto a Agropoli, in provincia di Salerno.  Il
quartetto Vogherese ha corso alla grande
contro avversari molto agguerriti,ma ha di-
mostrato di non lasciarsi intimorire.  Fin dalle
prime battute ha mantenuto un ritmo elevato
che ha consentito di tagliare il traguardo in
3'23"90.  Al via in prima frazione Eric Martines
e' rimasto alle spalle dei primi chiudendo il
primo giro di pista attorno ai 51 secondi,quindi
ha passato il testimone a Marco Prado Pava-
netto che ha terminato la sua fatica in un
tempo vicino ai 51'.  Terza frazione per Ric-
cardo Ferro che si è mantenuto nella media
prefissata.  Volata finale infine per Michael

Berto che ha dato il massimo con un testa a
testa con il quotato avversario di Varese su-
perandolo sul traguardo per un solo centesimo
di secondo. Risultato di prestigio per i quattro
atleti tesserati per il sodalizio del presidente
Maurizio Somenzini che in Campania hanno
dimostrato tutto il loro valore che fan ben
sperare per le numerose gare in programma
in questa lunga estate 2023.                   R. S.

VOGHERA

Grande impresa per Gabriele
Deleraico, 11 anni giocatore
della disciplina di Tennistavolo.
Infatti il forte baby Vigevanese
si è laureato campione italiano
di doppio riservato alla quinta
categoria.  Gabriele      ha con-
quistato il titolo nel torneo di
Riccione in Romagna in coppia
con il 12enne Gabriel Nino
della Milano Table Tennis Aca-
demy.  Delaraioco e Nino han-

no  superato agevolmente ottavi,
quarti e semifinali divertendo
anche il numeroso pubblico
che ha assistito al torneo orga-
nizzato in una delle più belle
città turistiche del mare Adria-
tico.  Nella finalissima la coppia
da sogno Lomellina- Milanese
ha superato i rodati fratelli Fab-
bri della società Valdetara Ten-
nistavolo. 
La gara è stata combattuta e ha
messo in evidenza le qualità
dei finalisti che hanno sfoderato
giocate di alto livello. Gabriele

ha saputo soffrire e nel finale
insieme il suo compagno di av-
ventura ha ribaltato la situazione
andando a vincere 12 a 10 con-
quistando il titolo di campione
d'Italia.  
Una gioia immensa che ha fatto
piangere il talentuoso ragazzo
di Vigevano che nelle prossime
settimane sarà impegnato in al-
tre importanti gare dove l'intento
sarà quello di centrare più podi
possibili.   stesso supermercato
Pavese.

R.S.

VIGEVANO

ATLETICA  – Campionati Nazionali UISP in Toscana

Staffette Atletica Iriense Voghera ad Agropoli

Tanti mini atleti per il Saggio
della ginnastica Pavese 

Giovani atleti al saggio svoltosi al PalaRavizza di Pavia

TENNISTAVOLO – Combattuto torneo in Romagna

Il Vigevanese Gabriele Deleraico
campione italiano a Riccione

Gabriel Deleraico stupisce anche nel singolo quinta categoria:
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